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Х О Т Ь  Н Е М Н О Ж К О  

Ф И Л О О О Ф И И ...
Вряд ли я буду; оригинален, если скажу, 

что без философии журналистика слепа. 
Слепа и апатична, в то время как ее пред
назначение — быть впередомотрящей, 
быть совестью общества. Следовательно, 
не зная современной философии, . нельзя 
быть журналистом. А поденщиком* пера? 
Что ж, это мы можем...

Сказанное относится и местной прессе. И 
Л  именно потому, что она s чем-то вольно, в 

чем-то невольно смирилась с ролью «прессы 
постфактум». Робость и леность мысли, сколь
жение по фактам и за фактами, зациклен- 
ность на «экономике показателей» —  такими 
«мы» были еще несколько лет назад. На тог-- 
дашних редакционных летучках и пресс-кон
ференциях наши интересы обычно группиро
вались так: начинали с положения Дел в ве
дущих отраслях народного хозяйства, с пере
дового опыта («Ни одного отстающего рядом», 
«Работать без отстающих»), с «правофланго
вых пятилетки», а потом Кто-нибудь предла
гал; «Что вы все цифры да цифры, давайте о 
человеке...». И тогда журналисты-экономисты 
тушевались, уступая инициативу журнали- 
стам-«моралнстам»,

А ведь и те, и другие в студенческие 
годы изучали философию, труды многих 
мыслителей, Гегеля, который утверждал, 
что истина — Это целое. Прозревая на вре
мя, в студенческие годы, и то в основном 
с прагматической целью сдать экзамен, 
«прагматики» ’затем становились «догмати
ками» узкой специализации, мир целого 
перед ними дробился на множество «кочек 
зрения».

Нет, газетное дело не отрицает специ
ализацию, она необходима, но как способ, 
«оседлав» одну «кочку», научиться видеть 
мир с многих других. А поэтому будь... 
«вечным студентом», учись у старых и 
молодых, у животноводов и лесорубов, у 
писателей и философов!

Какие бы ни строились прогнозы о пе
рестройке как «револ.юции сверху», для 
журналистов наступила эта пора. Профес
сиональные охотники за всем новым, они 
сегодня этим новым потрясены и оглуше
ны. И пусть некоторые из них все еще не 
пришли в себя, растерялись и ждут, «ког
да яснее станет погода», многие наши рай
онные газеты не узнать. Они посвежели и 
поумнели. OTHvraaeTbi не просто выписыва
ют, а читают.

Но, товарищи, купаясь в море фактов, 
не будем забывать, что море глубоко, а до 

^  берега далеко. Знаем ли мы это море, 
^  знаем ли философию перестройки? Или 

будем ждать, когда напишут учебники? А 
первоисточники читать нам просто неког
да?

Самостоятельный ум, а это непременное 
качество думающего журналиста, обычно 
тянется к первоисточникам. Литературу по 
философии перестройки долго искать не 
нужно, почти все напечатано в газетах. Ее 
так много, что кое-кто из нас уже пресы
щен... Старая болезнь: искать новости в 
прессе, а умные мысли—в толстых книгах.

Вот и текст Закона о кооперации в 
СССР столь обширен, что далеко не каж
дый прочел его до конца. Кооператоры, 
экономисты, юристы — эти да. А нам-то, 
газетчикам, зачем? Знаем общие положе
ния...

Затем, чтобы думать, прежде чем напи
сать. Чтобы читатель относился к нам с 
уважением и доверием, получал дополни
тельное знание, а не десять раз переже
ванное. Для этого нужно знать если не 
больше читателя, то хотя бы раньше не
го. Качественно новые знания рождаются 
не каждый день, прогресс нашего бьггия 
ведет за со ^ й  опережающее знание.

В философии и искусстве нашего века 
есть такое понятие; • «постсовременность». 
Это новый взгляд на прошлое, не как на 
физическое время {было и прошло, вы 
пожили, а теперь мы поживем наследст
вом), а как на историческое, где прошлое, 
настоящее и будущее неразрывно связаны 
и взаимодействуют. Здесь я высказываю 
сугубо личное мнение о продуктивности 
этого понятия в нашей профессии. «Пост
современность», помимо главного смысла, 
несет в себе большой заряд нравственнос- 
ти, столь необходимой для успеха пере- 

» стройки.
в прошлом мы, н* задумываясь, ломали все, 

кроме промышленных предприятий, И поро
дили беэдуховность. Отрицая все старое и 
приветствуя все новое, молодое, мы теперь 
не знаем, как помочь одиноким старинам при 
живых детях. Отрицая старую, «консерватив
ную» природу, мы принялись ее переделы
вать. Ленин еще был жив, а уже началось 
«отрицание» его как вождя и философа. Ко
нечно же, под видом «продолжения и разви
тия...».

Перестройка 80-х годов получила в наслед
ство именно такую экологию социализма, эко
логию народа, экологию культуры. И иного 
еще чего. Потребуются Огромные усилия, что
бы оздоровить столь огромную страну и при
вести в действие, пусть сначала с замедлени
ем, а потом уж с ускорением, ее созидатель
ную мощь. Для этого нужна уверенность, что 
эпоха «верных ленинцев», строивших «соци
ализм в консервной банке», скрытно от ос
тального мира, безвозвратно ушла в прош
лое. По законам физического времени, гос
подствовавшим в те' десятилетня.

Я думаю, нам не стоит сомневаться в 
историчности нашего времени. Оно исто
рично, и не только глубиной и размахом
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ЛЕБЕДЕВ Николай Ми 
хайлович, каменщик
КМСУ-1 треста «Томскгаз- 
строй»:

— Для Стрежевого одна 
■из главных проблем — это 
очереди. В магазине после 
работы затрачиваешь пол
тора-два часа, чтобы сделать 
самые необходимые покупки. 
Работники торговли посто
янно жалуются на плохую 
материальную базу, нехватку 
транспорта. Но что мешает 
нормально торговать хотя 
бы в новом прекрасном ма
газине? Что мешает по
быстрее отремонтировать 
еще три магазина, закры
тых уже долгое время? Мо
жет быть, причина как раз 
в том, что первые руководи
тели сами не ходят за по
купками, проблемы торговли 
их волнуют лишь как одна 
из производственных задач. 
Пока будут такие очереди.

пюди не воспринимают сло
ва о перестройке.

И еще об одном хотелось 
бы сказать. По-прежнему 
существует разная ответст
венность — для рабочего и 
руководителя. 2 0  лет стре- 
жевчане пьют ржавую воду, 
а в этом году ввод водоза
бора опять проваливается. 
Никто из руководителей не 
понес партийной ответствен
ности, не отстранен от 
должности. А ведь рабочего 
наказывают, в том числе и 
рублем', за брак, за срыв 
задания.
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начавшихся реформ. Оно исторично уже 
потому, что возвращает истории все муд
рое и светлое, честное и благородное, что 
Исегда было в нашем народе и сохрани
лось, вопреки всем вульгаризаторам соци
ализма. Возвращает истории и ньгае живу
щему поколению. Ведь ему идти дальше, 
строить будущее. А это намного сложнее, 
чем строить якобы будущее на развалинах 
прошлого, как это делали варвары во все 
времена.

Читая сегодня чаяновский «Краткий курс 
кооперации», написанный в середине 2 0 -х 
годов, поражаешься классической просто
те его концепции кооперативного строя в 
нашей стране. Эта концепция, как все 
серьезное в экономической науке, имеет 
исторические корни, опирается «а европей
ский и наш, ■ отечественный, опыт. Она не 
имеет ничего общего с завоеванием дерев
ни сталинскими карательными методами. Но 
эта деревня, «побежденная окончатель
но», худо-бедно, а существует поныне. Как 
же теперь быть с кооперацией? Как соеди
нить несоединимое?

Не драматшзируя положение, следует 
признать, что сельское хозяйство обладает 
сегодня мощной материально-технической 
базой, создан аграрно-промышленный 
комплекс как единый хозяйственный меха
низм. Ко всему этому существует раопро- 
страненная точка зрения, что принудитель
ная коллективизация была все-таки бла
том, но с «забеганием вперед», и мы не
которое время будем пятиться назад, что
бы подобрать... крестьянина, потерянного в 
ходе кавалерийской атаки... Дескать, поте
ряли немного, больше приобрели.

Но с «забеганием вперед» не вяжется 
1провозглашенная на самом высоком уров
не необходимость возврата долга деревне. 
-Как же так? С одной стороны, создано 
'крупное обобществленное сельское хозяй
ство. созданы мощные производительные 
силы, которым лишь недостает соответ
ствующих производственных отношений, а 
с другой — утверждается, что деревня от
стала в своем развитии?

После стольких деформаций истину при
ходится искать в «плюрализме» разных 
’подходов и точек зрения. «Огосударствле
ние» деревни неизбежно привело к тому, 
что достаточно вооруженное производст
венными фондами сельское хозяйство «уп
рямо» продолжает оставаться экстенсив
ным. Мы потеряли не просто крестьяни- 
Ца — утратили ценностное отношение -к 

. 'земле, человеку, деньгам. А это тупик.
Кто знает наше село, тот не станет отри

цать, что государство ему «много задолжа
ло». Но государство же регулярно «списыва
ет» его задолженность по ссудам и кредитам, 
а теперь поднимает сельсную экономику круп
ными дотациями на продукцию. Многомилли
ардные средства затрачены на «проекты ве
ка» и повсеместную мелиорацию, на строи
тельство повсюду капиталоемких жимтновод- 
чесних комплексов, отбросивших в 70-е годы 
молочное производство назад. Госаппарат, 
вершитель наших судеб, не привык мелочить
ся...

Ну, а коли деньги ничего не стоят, то зем
ля и подавно. Будь иначе, сельское население 
нашей области удвоилось бы за годы пере
стройки от наплыва желающих освоить пу
стующие земли. Берите бесплатно, она ваша, 
в Октябре завоевана... Не берут. Потому что 
рискованно, да и вкалывать ■ надо, а мы по
жить хотим. Хватит того, что наши деды и от
цы по темноте своей бесплатно ишачили...

Ученые-аграрники выступают за необхо
димость земельной реформы, возврата це
ны земле. Лишь бы только судьба этой ре
формы не попала в руки ведомств, горячих 
поборников запретительных мер. Как это 
было недавно с коллективным садоводст
вом: и огородничеством, с запретом лиш
них соток и лишних квадратных метров 
теплиц. ‘Ни одного совещания не было, 
'.как помочь обустроиться «мичуринцам», а 
вот «по борьбе с излишествами» было их 
•множество. И что же? Победил здравый 
'смысл. Миллионы людей задержались на 
'земле. Пока на правах дачников и люби
телей, а не полноценных жителей приго- 
■родных агрогородков. Подождем, возмож
но, и их время придет.

Пошла в жизнь кооперация как антипод 
ведомственного социализма. Пошла с арен
ды, на ощупь, с оглядкой назад, н ер т и - 
тельно, пока не признанная в полном объ
еме законодательством и общественным 
'мнением. Пока у нее много противников— 
я бюрократия «верхбЬ», и уравнительная 
'ясихология «низРв», и массовое правовое 
'бескультурье, включая сюда самих коопе
раторов, к которым не преминула приль
нуть «пена».

О чем это говорит? О том, что нам, 
'журналистам, прибавилось работы. И ра
боты, о которой раньше можно было только 
■мечтать. Она не давит тЯгжелым грузом по
денщика, пробуждает новые силы, про
буждает мужество и честь — такова воз
вышающая человека духовная мощь пере
стройки.

Говоря иначе, это и есть энергия пере
хода от прессы «постфактум» к прессе 
''«юстсовременности».

Ю. ГРИШАЕВ.
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НА СНИМКЕ: делегаты XXI Томской областной пар
тийной конференции — электросварщик ПМК-156 треста 
«<Северстрой» А. JB. Фекете, оператор НГДУ «Лугинецк- 
иефть» Н. Л. Немков (оба рз города Кедрового), дирек
тор совхоза «Белостокский» Кривошеинского района

КРАСНЫХ ЗНАМЕН УДОСТОЕНЫ...

о. В. Худокормов, бригадир щелинного отряда Шегарско- 
Го районного объединения «Агропромхимия» В. В. Ря
занов, оператор Туганской птицефабрики Томского райо
на В. П. Казаченко после регистрации.

Фото Е. Лисицьгаа.

НОВИКОВА Надежда Ар
темьевна, доярка совхоза 
«Новоселовский» Колпа- 
щевского района;

— Неблагополучные семьи, 
трудные дети. Почему это 
стало тревожно-обыде'нным 
даже в селах? .Вроде бы 
iiecb уклад жизни, общест- 
.К'иное мнение не позволяют 
ра.звиваться дурным наклон
ностям... Вот над чем нам, 
партийцам, следует заду
маться всерьез, если озабо
чены перестройкой, буду
щим. Одна из причин—рез
ко ослабло трудовое воспи
тание. Парни зачастую на
чинают всерьез трудиться 
после окончания службы в 
армия, девушки тоже лишь 
после совершеннолетия или 
еще позднее. Могла бы 
стать трудом учеба в школе. 
Но не стала. Многие ребята 
досиживают—другого слова 
не подберешь—до 8 -го клас
са, а потом идут в ОПТУ. 
Там три го'да изучают то, 
что можно бы одолеть за 3 
месяца. Это не учёба, а тем 
более не труд. Это развра
щение личности и подготов
ка к антиобщественному 
поведению.

АСТАФЬЕВА Тамара Ар
кадьевна, районный педи- 
1атр Асиновской горбольни- 
цы:

— Если мне придется вы
ступить на конференции, то 
я прежде всего подчеркну: 
главное наше упущение— 
дети. Им недодаем сегодня 
заботы и любви. Не хватает 
школьных мест, детских 
больниц и поликлиник. Пи
тание в школах безобразное: 
у нас в г. Асине в- лучшей 
школе ребенок получает 1 2  
граммов мяса и по 1 0  грам
мов рыбы в день. А во мно
гих сельских школах вообще 
не организовано горячее пи
тание. И вот результат: на 
тысячу детей — 262 боль
ных.

Экологически чистый воз
дух, вода. Тут тоже полно 
упущений, и требуется по- 
иному воспитывать людей и 
опрашивать с них. Совхозы' 
наши вывезут удобрения и 
сложат где попало. Возле 
реки, например, где купа
ются ребятишки из пионер
лагеря...

На мой взгляд, верные 
слова о приоритетности дет
ского здравоохранения, об 
ответственности за нашу 
смену остаются лишь слова- 
вди. Й в районе, и в области.

^ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ

Объединение «Томлес- 
пром» и обком профсоюза 
рабочих лесной проирлшлен- 
ностн подвели итоги сорев
нования за ноябрь. К концу 
года, как обычно, оно при
обретает все более напря
женный характер. Ряду кол
лективов за высокие пока
затели присуждены перехо
дящие Красные знамена 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ. Эти награды бу
дут вручены:

— коллективу Сайгинско- 
го леспромхоза. План по вы
возке древесины выполнен 
на 136,1 процента, по про
изводительности труда —на 
130,2. Сайгинцы полностью 
закрыли поставки. Второе 
место заняли парабельцы:

— коллективу сквозного 
комплекса под руководством 
А. В. Ворожцова из (Зайгин- 
ского ЛПХ, перекрывшего 
план по трелевке на 53,2 
процента, по вывозке — на 
52,9, по комплексной выра
ботке — на 64,9. Экономия 
средств по хозподряду с на
чала года составила 17,8 
тысячи рублей:

— коллективу лесозагото
вительного комплекса И. Ф. 
Шияна с Белоярского ЛПК. 
В ноябре белоярцы дали 
почти два плана по трелев
ке. 193,5 процента—выра
ботка на трактор. Экономия 
средств по хозподряду пре
высила 45 тысяч рублей, ес
ли считать с начала года. 
Второе место присуждено 
комплексу С. В, Трофимова 
с Белоярского же комбина
та, третье — П. А. Пермя
кова с Каргасокского ЛПК;

— коллективу транспорт
ного комплекса Н. С. Лебе- 
девича из Катайгинского 
ЛПХ. План по вывозке они 
перевьшолнили на 85 про
центов, сэкономили более 
5.000 рублей. На втором- 
третьем местах коллективы 
О. Э. Юхкама из Ореховско
го ОЛК и Ю. Г. Полонского 
с Белоярского ЛПК.

Победители в соревнова
нии награждены денежными 
премиями.

Г. ГУСЕВА, 
экономист объединения 

«Томлеспром».

ПОТЕМКИН Алексей Ми- 
хййлович, художник-мону
менталист, председатель 
ревизионной комиссия Том
ской организации СХ 
РСФСР:

— Коренные изменения, 
происходящие в советском 
обществе, не могут не за
тронуть деятелей изобрази
тельного искусства. Мы чув
ствуем себя в некотором 
долгу перед народом. Осо
бенно за те лакировочные 
картины и портреты, кото
рые в массе появились во 
времена культа личности и 
застойные годы. Хотя и тог
да были художники, творя
щие честно, создававшие 
произведения большого со
циального значения и высо
кой художественной ценнос
ти. Достаточно назвать Дей- 
неку или, скажем, Фавор
ского.

Были интересные работы 
и у томских мастеров. Они 
участвовали во многих те- 
‘Матическйх, республикан
ских, всесоюзных выставках. 
iHo многое было «сырым», 
делалось «к случаю», на
спех. К̂  сожалению, такое 
положение сохраняется во 
многом и по сей день.

Дело в том, что не отра
ботана система социального 
заказа, картины пишутся 
нередко на голом энтузиаз
ме художника-творца. А 
должна быть система, в ко
торой, как я разумею, глав
ную роль должны играть 
местные Советы. Именно 
они должны выступать в 
той роли, в которой в бур
жуазном обществе выступа
ют меценаты. Когда худож
ник будет иметь долговре
менный заказ, когда сможет 
работать над картиной три 
года, пять .чет, когда исчез
нут заботы о хлебе насущ- 
но.м, которые его неминуемо 
отвлекают, только тогда мы 
■получим произведения высо
кого художественного клас
са. А средства будут тра
титься те же.

Наверное, и нам надо пе
рестраивать работу нашего 
Союза. Он объединяет сей
час художников самых 
■разных направлений. Нужно 
создавать внутри организа
ции творческие объединения 
художников по интересам. 
■Это поможет рождению по- 
настоящему I выстраданных 
картин, графических листов, 
скульптурных композиций.

ЕФИМОВА Софья Ива. 
новна, старший кладовщик 
электротехнического завода;

— Беспокоит мысль: кто
же мы, коммунисты, сегод
ня — борцы или наблюдате- 
чи?1 Каждый ли из нас чес
тен и чист перед партией?

Не только на нашем заво
де многие годы принимали 
рабочих в ряды КПСС об
легченным путем. Это, мол, 
рабочий. И норму он пере- 
вьшолняет. Этим все сказа
но, давайте дружно прого
лосуем. Не помню, чтобы на 
партийных сс^раниях кому- 
то отказали в приеме по 
■причине таких человечес
ких свойств, как жадность, 
нескромность. Или карье
ризм, отсутствие доброты. 
Даже об организаторских 
способностях, политическом 
(Росте забывали. Посещает 
одно из трех занятий в по
литкружке, и ладно.

Хорошо, что перестали 
сильно ругать цеховые парт
организации, которые не ра
стут. Не надо вести прием 
ради количества. И если се
годня кто-то выложил свой 
партбилет, тоже не стоит 
пугаться. Как говорится: 
пусть меньше, да лучше.

ОБ ОБРАЗОВАНИИ ОКРУЖНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
КОМИССИЙ ПО ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

СССР ОТ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
ОКРУГОВ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОДНЯТЬ из РУИН

На основании статьи 24 
Закона СССР «О выборах 
народных депутатов СССР» 
исполнительный комитет 
ToMicKOro областного Сове
та 'Народных депутатов 
решил:

Образовать окружные из
бирательные комиссии по 
(зы13эрам народных депута
тов С,ССР от территориаль
ных избирательных окру
гов Томской области в сле
дующем составе:

ЛЕНИНСКИЙ 
т е р р и т о р и а л ь н ы й  

и з б и р а т е л ь н ы й  о к р у г
№ 312

Вазьянов Николай Пет- 
р0(вич, свинарь колхоза «Си
биряк», Зырянский район— 
с(т трудового коллектива 
колхоза «Сибиряк»

Гатилова Зоя Николаев- 
яа, директор средней шко
лы № 8 6 , г. Томск — от

трудового (Коллектива сред
ней школы № 8 6

Дочкина Валентина Мер- 
курьевна, машинист башен- 
(ного крана ■, управления 
cTpcfH'iejHbHoft (мехаЯ'Ирацик 
управления «Химстрой», — 
от трудового коллекти(ва уп
равления строительной Mie- 
ханизацни .управления «Хим- 
строй»

И$п>ясов Петр Павлович, 
(лгехаяизатор Лучанов1ского 
отделения опытно - (Произ
водственного хозяйства им. 
Б. Н. Сидоренко, Томский 
район — от совета трудо
вого коллектива опытно- 
произвоДстВешюго хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко

Карпов Ростислав Серге
евич, председатель прези
диума Томского научного 
центра АМН СССР, дирек
тор .научно - исследователь
ского института кардиоло
гии. г.Т ом ск'— от трудово

го коллектива Томского на
учного центра АМН СССР

Крывчиков Валерий Ва
сильевич, главный зоотех
ник совхоза «НоБиковс'КИй», 
А с и но вс ки й  район — от со
вета тру(ДОВ|Ого коллектива 
совхоза «Ь}овиковский»

Кухта Валентина Федо
ровна, директор средней 
школы № 2, г. Асино — от 
тругДовойо ■ коллектива сред
ней школы № 2

Кучин Сергей Василье
вич, первый секретарь го
родского комитета ВЛКСМ,
I— от бюро городского ко
митета ВЛ’КОМ

Мишагин Анатолий Кон
стантинович, председатель 
с(бъедвне!н;ного комитета 
профсоюза,—от совета тру- 
ДОВО.ГО коллектива комбина
та

(Окончание на 2-й стр.)

13 декабря состоялось 
внеочередное заседание со
вета объединения «Томск- 
строй». Был рассмотрен 
вопрос об оказании по
мощи народу Армении, 
пострадавшему от зем
летрясения.

Заместитель начальни
ка объединения А. И. 
Борисов доложил совету, 
что сформирован отряд 
строителей из 50 человек 
для работы по восстанов
лению разрушенных объ
ектов на территории Ар- 
(Мении, Отряд имеет всю 
необходимую технику — 
экскаваторы, бульдозеры, 
автокран, самосвалы и 
автобус. В отряд собра
ны опытные строители, 
стаж работы которых от 
3 до 15 лет. Это сварщи- 
(ки, плотники, бетонщи
ки, монтажники, камен
щики. Вошли в состав 
отряда и два медицин
ских работника. Для от
ряда подготовлено 1 0  бы
товых помещений. Строи
телям будет выделен су
хой паек на неделю. Тех
ника обеспечена недель
ным запасом горючего.

Совет рассмотрел кан
дидатуры в состав отря
да и утвердил список 
строителей, воше.дших в 
отряд. Сред*! них 8  ком

мунистов и 5 -комсомоль
цев. На месте будет соз
дана партийно - комсо
мольская группа.

Инженерно - техничес
кие работы поручено воз-  ̂
главлять ' опытному ин-' 
женеру, коммунисту, за
местителю управляющего 
трестом «Томс'кжил-
строй» С. X. Усеинову. 
Уполномоченным от объ- 
)ед1инвнил утвержден 
А. И. Бо'рисов.

Посланцы «Томск-
строя» будут работать на 
территории Армении в  те
чение двух лет. Коорди
нировать их работу бу
дет созданный штаб по 
оказанию помощи постра
давшему армянскому на
роду.

Для доставки отряда к 
месту назначения выделе
но 14 железно дорожных 
платформ и пассажирский 
вагон.

Совет единогласно при
нял решение о проведе
нии 17 декабря субботни
ка строителей объедине
ния.

И еще одно гуманное 
.решение принял совет; 
перечислить армянскому 
■народу из фонда оплаты 
труда 1 0 0  тысяч рублей.

В. ДЕВЕДЕВ.
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ОКРУГОВ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
(Окончание.

Начало на 1 -й стр.)
Мурзич Людмила Иванов

на, второй секретарь Ле
нинского районного комите
та КПСС, г. Томск — от
бюро Ленинского районного 
комитета КПСС

Портнов Владимир Еме
льянович. генеральный ди
ректор  ̂ производственного 
объединения по птицеводст
ву . ^Шежени.новское»., Том
ский район — от совета 
трудового коллектива пти
цефабрики «М^жени'нов- 
ская»

Семенов Владимир Ива
нович, актер Томского дра- 
м'атического т е а д р а ,
г, 1'омск — от Томской ор
ганизации Союза театраль
ных деятелей РСФСР

Сивков Виктор Епифано- 
вич. секретарь комитета 
ьомсч>чола Новотегульдет- 
окого леспромхоза террито- 
‘рнц'.тьнсго прЧизЕОДств!евно- 
I'o объединения «Томлес- 
лром». Тегульдетский рай- 
t н от совета трудового 
чол.к-ктива Нов»этегульдет- 
ского леспромхоза

Сн.монов Владимир Гри
горьевич, мастер цеха № 7 
.ЛсК'Новского лесояромыш- 
шнного комбината терршто- 

рна.тьнаго .производственно
го объединения «Томлес- 
иром», г. Асино — от сове
та трудсвого коллектива 
Нс'инсдаского лесопромьцп- 
.'.тенгного комбината

Скрипченко Елена Нико
лаевна. продавец централь- 
у :я'о аиивермага^ г:. lV?MictK
— от' трудового коллектива 
Томского центрального уни
вермага

ТОМСКИЙ
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
ОКРУГ № 313

Алеева Валентина Федо
ровна, председатель Томско
го городского комитета проф
союза работников народного 
образсвания и науки, 
г. Томок — от президиума 
j'1'омского аб|ластного коми
тета профсоюза работников 
народного образования и на- 
уки

Глазырина Нелли Тара
совна, учитель физики 
средней школы № 37 Ок
тябрьского района,, г. Томок
— от трудового коллектива 
средней школы № 37

Горюнова Людмила Бори
совна, техник инструмента 
цеха .No 1 производстве'нно- 
го объединения «Сибэлек- 
тромотор», г.'Помок — от 
совета трудового коллекти- 

■ ва ггроиз,водст1ввнного Объе
динения «Оибэлектромотор»

Дударев Евгений Федо
рович, за1ведующий лабора
торией Сибирского физико- 
технического института име
ни В. Д. Кузнецова при 
То-мском государственном 
университете, г. Томок —от 
трудового кюллектива Си
бирского физико-техничес
кого института имени В. Д. 
Кузнецова

Завадовская Нина Нико
лаевна, заместитель главно
го технолога производствен
ного объединения «Сибка- 
бель», г. Томск — от сове
та трудового коллектива 
производственного объедине
ния «Сибкабель»

Каштыкин Виктор Ивано
вич, наладчик цеха желез- 
НОД(!(ДЭЖНЫ|Х пцдшииников 
5^го государственного под
шипникового завода, г. Томск
— от совета трудового кол
лектива 5-го государствен- 
■нсго подшипниковсго заво
да

Куркина Галина Петров
на. телефонистка производ

ства Томского производст
венно - технического управ
ления связи, г. Томск — от 
президиума Томского обла
стного комитета профсоюза 
работников связи

Лабзина Ольга Федоров
на,. участковый врач поли
клинического отделения № 1 
детской больницы № 1 Том
ского городского отдела 
здравоохранения, — от 
трудового коллектива дет
ской больницы № 1

Машуков Игорь Анатоль- 
евнч,, заместитель секрета
ря партийного комитета ма
шиностроительного завода, 
г. Томск — от совета трудо
вого коллектива машино
строительного завода

Нисковских Анатолий Се
менович, второй секретарь 
Кировского районного коми
тета КПСС, г. Томск — от 
бюро Кировского районного 
комитета КПСС

Отмахов Илья Иванович, 
ведущий технолог СКВ на
учного п|рибЬростроения 
«Оптика» Томского научно
го центра СО АН СССР, 
г. Томск — от трудового 
|К0 ллектива ОКБ научного 
приборостроения «Оптика» 
Томского научного центра 
СО АН СССР. '

Пушкин Сергей Викторо
вич, студент III курса Том
ского политехнического ин
ститута, г. Томск — от бю
ро Кирювокого районного ко
митета ВЛКСМ

Светлов-Ильин Иван Ива
нович, токарь цеха 6  
производственного объедине
ния «Контур», г. Томск — 
от совета трудового коллек
тива производственного объ- ■ 
единения «Конггур»

Толстых Валентина Иль
инична, маляр строительно
го управления «Отделстрой» 
'треста ■■ «Том)с1кжилстрой», 
г. Томск — от совета трудо- 
iBctro коллектива треста 
«Томокжилстрой» ^

Усманов Наиль Гумаро- 
ВИЧ, начальник политотдела 
Томского высшего военного 
командного училища связи, 
г. Томск — от собрания кол
лектива Томского выс- 
щего военного командного 
училища связи.

Федотова» Галина Василь
евна, директор Томской об
ластной научной библиотеки 
имени А. С. Пушкина, 
г. Томск — от трудового 
коллектива Томской област
ной научной библиотеки 
имени -А. С. Пушкина

Хандсрин Геннадий Пет
рович, генеральный дирек
тор производственного объ
единения «Шо'Мский пефте- 
химичесжий комбинат»,
г. Томск — от со,вега тру
дового ,коллектива объе(ди,>- 
нения «Томский нефтехими
ческий . комбинат»

КОЛПАШЕВСКИИ
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ

и з б и р а т е л ь н ы й
ОКРУГ № 314

Асадчий Федор Никито
вич, заместитель главного
врача Молчановской цент
ральной районной больни
цы, с. Молчанове — от 
трудового коллектива Мол- 
чановской центральной рай
онной больницы

Карапузов Николай Ивр- 
начальник геологи

ческого отдела Томского
геофизического треста,
г. Колпашево — от совета
трудо;вого коллектива Том
ского геофизического тре
ста

Кожухов Алексей Василь
евич, главный механик

I
ПМК-156 треста «Север- 
строй», г. Кедровый — от 
трудового коллектива ПМК- 
156

Лаптев Михаил Семено
вич, председатель колхоза 
«Гигант», Шегарский район
— от трудового коллектива 
колхоза «Гигант»

Матвеев Миха)ил Андре
евич, председатель Томско
го областного комитета на
родного ,контроля, г. Томск
— от президиу,ма Томского 
областного щэмитета проф
союза работников государ
ственных учреждений

Паздерина Людмила Гри
горьевна, зоотехник - селек
ционер совхоза «Сибирь», 
Бакчарский район — от 
трудсвого коллектива сов
хоза «Сибирь»

Палосон Ремберт Эльма
рович,, дир^тор совхоза им. 
60-летия Союза ССР, Чаин- 
окий район — от президи
ума Чаинс1кого районного 
К01митета профсоюза работ
ников апрс(прэмьш1ленного 
комплекса

Перминов Николай Ива
нович, крановщик Белояр
ского лессиромыш ленного 
комбината территоршально- 
го производственного объе
динения «Томлеспром», 
Верхнекетокий район — от 
совета трудового коллекти
ва Белоярхжого лесопромы
шленного комбината

Пехтелева Любовь Влади
мировна. заместитель глав
ного бухгалтера совхоза 
«Велостонакий», Кривоше- 
инокий район — от совета 
трудового коллектива сов- 
xoisa... «Велостокский»

Пфафенрот Виктор Федо
рович, наладчик жестяно
баночного цеха Алексаид- 
ровокого рыбокомбината 
Г(омокого Л'рюизводственното 
о.бъединения рыбной промы- 
шленнооти., с. А|!1ексавдров- 
окое — от совета трудово
го коллектива Аленсаадров- 
акого рыбокомбината

Сафонов Николай А^тек- 
сандрович, заместитель
пр>е{дседателя прюфсоюзнаго 
комитета Каргаоококого ле
сопромышленного !и1о:лй51инаг' 
та тер»риториального про- 
изводспве'нного объединения 
«Томлеспром», р. п. Карга- 
сок — от совета трудового 
коллектива Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната

Сушкова Любовь Рома
новна, с.ператор пульта уп
равления цеха добычи неф
ти и газа № 1 нефтегазо
добывающего управления 
!«Стрежевейнефть» , имени 
50-летия СССР, г. Стреже- 
вой — от совета трудового 
коллектива нефтегазодобы
вающего управления «Стре- 
жевойнефть»

Типсин Сергей Василь
евич,, второй секретарь Ко'л- 
'ЙДЩеВОКгОГО городского ко- 
.м'Цтета КПСС, г. ,КолпаШ1е- 
во — от бюро Колпашев- 
юкого городского ком!итета 
КПСС

1к>лкачев Владимир Якое(- 
левич, механизатор колхоза 
«'Первое мая». Первомай
ский район — от трудрво- 
го кол’лектива колхоза «Пер
вое мая» '

Шестаков Юрий Ивано
вич, водитель МПМК «Па- 
рйбельская» кооиеративно!- 
,государственного 01бъедк1не- 
ния «ТрмскагропромЬтрой», 
Парабельокий район — от 
трудового коллектива
МПМК «Парабельская»

Шкарин Петр Иванович, 
директор совхоза «Кожев- 
никовский», Кожевниксв- 
ский район — - от совета 
'.трудоврго коллектива ,сое|- 
хоза «Кожевниковокий».

■ГОВОРЯТ Д ЕЛ ЕГА ТЫ

Н О В О С Т И
н о в о с т и

Помочь
пострадавшим

в  эти тревожные дни 
нет, наверное, ни одно- 
-to коллектива, который 
не сказал бы посильную 
помощь 'Пострадавшим 
от землетрясения в 
Армении. Не остались в 
стороне ,и кооператоры. 
Самый крупный в обла
сти кооператив «Аван
гард», выпускающий 
товары народного потреб
ления на нефтехи.миче- 
ском комбинате, решил 
отправить в помощь по
страдавшим часть своей 
продукции. Пластмассо
вые тазы, ведра к мно
гое другое — на сумму 
тридцать тысяч рублей.

А. БОРИСОВ.

Будет новый 
аэровокзал

в  лесозаготовительном 
поселке Дружном Верх- 
некетского района идет 
строительство нового по
мещения аэровокзала. 
Оно ведется силами Ор
ловского леспромхоза.

В летний строительный 
сезон был залит фунда
мент,, поставлены стены, 
сделана кровля, а также 
заготовлены для ново
стройки оконные и двер
ные бло(ки.

В следующем году но
вый аэровокзал примет 
первых пассажиров.

А. ГРИГОРЬЕВ.

По новому 
методу

iB ателье «Черемушки» 
объединения «Томенгор- 
швейбыт» начали осваи
вать новый прогрессивный 
макетно - жилетный ме
тод пошива женских 
пальто. Создано несколь
ко изделий - макетов на
иболее ходовых фасонов 
на .все размеры, приме
ряя которые заказчик 
уже не ошибется в выбо
ре силуэта верхней одеж
ды для своей фигуры.. А 
ведь часто именно .эти 
ошибки становятся глав
ной причиной Конфлик
тов с клиентами. Пере
шедшая на новый метод 
бригада, которую воз
главляет закройщик На
дежда Ивановна Рома, 
нова, получит и допол
нительные возможности 
для обеспечения высоко
го качества и улучшения 
внешнего вида изделий; 
она в достатке будет 
обеспечена клеевым дуб
лируют,им материалом.

В будущем на про
грессивный ме'год ■ рабо
ты должны перейти все 
ателье города.

Л. ГОВОРОВА.

А  к а к  
с ч и т а ю т  

п а с с а ж и р ы ?
Областной комитет на

родного контроля на оче
редном заседании рас
смотрит воп^с о том, 
как в объединении 
«Томскавтотранс» учи
тывают пожелания трудя
щихся при организации 
1пассажирс«их перевозок 
и какие принимают ме
ры в ответ на критичес
кие замечания. Было бы 
интересно узнать мнение 
томичей и Ж1ителей обла
сти. Просим свои предло
жения направлять по ад
ресу: г. Томск, пд. им. В. И. 
Ленина, 6 , областно^! ко
митет народного контро
ля, отдел транспорта и 
связи. Телефоны 2-21-03, 
2-33-42.

• ГО В О РЯ Т  Д ЕЛ ЕГА ТЫ

Б О Л Ь Ш Е  П О Д Д Е Р Ж К И
Делегат областной отчетно-выборной конференции — 

обувщик цеха модельной обуви Дома быта -М) 2 Павел 
Иванович Гончаров отвечает на вопросы корреспондента.

— Павел Иванович, как 
вы оцениваете нынешнюю 
отчетно - выборную кампа
нию на примере, допустим, 
вашей партгруппы, город
ской партийной Конферен-

' ции, делегатом которой вы 
были?

— Сравнивать' можно. 
Помнится, в прошлые годы 
партийные мероприятия 
проходили весьма своеобраз
но: хвалебный тон, выпячи
вание успехов и замалчива
ние недостатков, самоотчет 
— все это было чуть ли не 
правилом для каждого -вы
ступающего. Теперь настрой 
другой.

Взять хотя бы наш кол
лектив. Если раньше гово
рили обычно о производст
венных делах, то сейчас — 
об у;1учшении идеологкчес- 
гой. политико - воспитатель- 
ш‘Ч работы. Кроме этого.

мы вышли с предложением 
в общество «Знание», чтобы 
на единых политднях лек
ции нам читали не только 
работники объединения
!.«1 \эмс|ко0добу|вьбытремок(г )У, 
облбытуправления, но и спе
циалисты этого общества. 
Разъясняли бы политику 
партии, смысл политической 
и акономичеокой реформы. 
Не каждый понимает, чгго 
такое перестройка, что кон
кретно требуется делать. А 
у некоторых даже появляет
ся сомнение: будет ли дви
жение вперед,—потому что 
реэульта'гов пока не видно. 
Однако заметил, что ком
мунисты стали активнее на 
собраниях: то, бывало, сло
ва не вытянешь, а сейчас 
взносят ,пре|дложення, Т1ре- 
буют перемен.

На городской конферен
ции тоже больше говорили

об организационно - партий
ной работе. И это искренне 
радует: значит, партийные
органы вполне осознанно 
действуют в перестройке.

— Что вы ждете от об
ластной партконференции?

— Перемен в партийной
работе. Пора, наконец, по
кончить с административно- 
командным стилем работы. 
Нельзя «давить» на трудо
вые коллективы, они сами 
знают, что надо делать. А 
с переходом на хозрасчет 
хозяевами на своих пред
приятиях должны стать 
только они. За партийны
ми органами пусть останут
ся такие полномочия, как 
(пр’литичеакое прдйр>еплеЩ1е 
инициативы рабочих. Ду
маю, что областная конфе
ренция поддержит город
скую, на которой говорилось 
о том, что пора овладевать 
политическими методами ру- 
ксводствц, углублять пар
тийную работу, разъяснять 
людям СМЫСЛ: и необходи
мость перестройки.

к т о м  X I X  в т о ю з н о и

Какие проблемы требуют особого внимания o6nacTHOjHi 
партконференции! На этот вопрос отвечают:

А. П. БЫЧКОВ, заведу
ющий кафедрой политэконо
мии Томского государствен
ного университета:

— Главная тема — это 
перестройка работы област
ной партийной организации 
на осневах, которые вырабо
тала XIX Всесоюзная парт
конференция. Нужно очень 
ответственно и разумно про
вести подбор кадров в но
вые отделы партийных ко
митетов сверху донизу. Со
вершенно ясно, от того, как, 
это будет сделано, зависит 
работоспособность партий- ' 
ных комитетов, а значит, 
и первичных организаций.

Вторая проблема, которая 
очень заботит меня, как че
ловека, близкого к экономи
ческой науке, — это как 
вернуть человека к земле, 
сделать его действительно 
хозяином на ней. Не следу
ет предаваться олтимизМ|у,

что мы знаем до конца пути 
решения этой проблемы. Ну
жен коллективный разум в 
изучении нашего опыта и 
зарубежного и вместе с 
тем глубокое усвоение ле
нинских подходов, чтобы не 
свести все к мерам только 
акономическим. Необходимо 
выработать меры, охватыва
ющие весь комплекс жиз
ненных» интересов общества, 
интересов, в основе которых 
истинная природа социализ
ма.

А. А. БАРАШЕВ, брига
дир эмалировщиков произ-j 
водственного объединения 
«Сибкабель»;

— Как ускорить процесс 
.экономической перестройки? 
■Считаю, хоть он и идет (не
мало примеров этого можно 
привести на нашем предпри
ятии), но идет очень мед
ленно. Сегодня бичом стано
вится нехватка рабочих в

цехах. Вроде бы взят курс 
на сокращение управленчес
кого аппарата,^ должны вы
свобождаться люди. Поче.му 
же этого не чувствуется?

Наш цех перешел на 
аренду. Настроение хорошее, 
рабочее. Но вот столкну
лись с такой, вроде бы даже 
нелепой проблемой — нет 
тары (катушек) под провода, 
которые мы изготавливаем. 
У поставщиков не налажено 
производство этой тары, 
можно было организовать 
производство катушек у се
бя, но не хватает средств. 
Пока в затруднении, пер
спектив почти не видно. 
Томские предприятия гото
вы получать провода в лю
бой таре, лишь бы качество 
проводов не терялось, в на
шем положении это хоть ка
кой-то выход. Но госприем- 
ка требует, чтобы соблюда

лись все ГОСТы по таре.
Мне непонятно такое рве’- 
ние.

Р. Э. ПАЛОСОН, дирек
тор совхоза имени 60-летия 
Союза ССР (Чаинский рай
он):

— Прежде всего пробле
ма совершенствования эко
номических отношений на 
селе, проблема социального 
переустройства села, воз
рождения малых деревень и 
развитие инфраструктуры. 
Если. раньше капитальные 
вложения нам давало госу
дарство, то сегодня эти 
деньги нам надо зарабаты
вать, быстрее , внедряя хо
зяйственный расчет и само
финансирование. Все трудо
вые коллективы, каждый 
сельский житель живут се- м 
годня перестройкой. Глав
ное — познать ее суть я 
найти свое место в ней. В 
докладе обкома партии кон
ференции (я с ним знако
мился как член обкома и 
принимал участие в обсуж
дении его на пленуме) эти 
проблемы поднимаются.
Считаю, что доклад сделан 
во-много.м по-новому, кон
структивно и нестандартно.

В Л Е С Н О М  ЦЕХЕ О Б Л А С Т И

ВАРИАНТ САЛЬКОВА
В первую же декабрьскую неделю лесозаготовитель

ный комплекс делегата областной партконференции, ка
валера трех орденов Трудовой Славы Л. П. Салькова с 
Каргасокского ЛПК взял усиленный темп. Стрелевано 
3.500 кубометров ^хлыстов, на 400 больше графика. И 
это несмотря на то, что сегодняшние кубометры даются 
северянам тяжелым потом...

— Так, как нынче, зима
в Нарымоком крае начи
нается нечасто, — объяснил 
Владимир Георгиевич
Шмаль, оставшийся в Ва- 
сюганоком сплавучастке за 
технорука.—Время к сере
дине декабря, а у нас — ни 
одного серьезного мороза. 
Трелевочные тракторы «за-' 
рываются» в грязь на деля
нах, до сих пор не, можем 
попасть в зимние лесосеки.

Сейчас трелевка развер
нулась километрах, в двад
цати от поселка. Здесь, у 
межсезонной дороги, был 
оставлен небольшой резерв 
лесфонда.

— Быстро тает резерв,— 
беспокоится технолог Карга-

сококого комбината В. В. 
Софронов.—Надо бы пере
базироваться дальше в 
тайгу, но очень медленно 
промерзают болота, через 
которые предстоит переправ
лять технику. '

И Леонид Петрович каж
дый день с болью вспомина
ет, что затянувшаяся теп
лынь может серьезно затор
мозить работу коллектива. 
Что ж, ему, бригадиру, крас
неть в январе за комплекс, 
не выполнивший годовое 
обязательство? ОсталасЦ-то 
до заветных 82 тысяч всего 
десятая часть. Правда, и да
леко не легкий он, годовой 
рубеж, не на дежурные ты
сячу-две выше годового пла

на!. Целых 13 тысяч допол
нительно!

Не в характера ветерана 
примиряться с трудностями. 
'СЖ всегда старается . найти 
'вариант защиты от них. Вот 
)И теперь несмотря, на то, 
'что проваливаются в болота 
трактор'ЬЦ, расчищающие 
'ЗИМНИК, что крайне ослож- 
'яены условия работы на 
■временной лесо-секе, Леонид 
'Петрович старается с тол
ком организовать людей, 
противопоставить неблаго
приятным обстоятельствам 
сплоченность комплекса. 
'Обе из действующих валоч- 
ных машин работают в 
круглосуточном режиме, 
пскдтягивают лес к тйтабе- 
лям не, три-четыре бесчо- 
керных , трелевочника, а 
семь.
' Еще лет пять-шесть на
зад, .когда сам сидел-за ры
чагами трактора, Сальков 
был признанным мастером 
трелевки. Традиции ударни
чества в возглавляемом им 
'комплексе продолжают его 
товарищи:. Прежде всего 
Александр Шиянов и Ана

толий Дурновцев. А в сове
те cBOiHM «орлам» ветеран 
никогда не отказывает.

Универсален производ
ственный процесс на Васю- 
танском сплавучастке. Зи
мой коллектив Л. П. Саль- 
кова добывает лес, летом 
переключается на сплав. 
'Хоть и задержалось нынче 
возвращение в лесосеку, 
бригадиру не изменяет вы
держка. Внешне он по-преж
нему спокоен и ровен, по
нимает: требовать от людей 
дисциплины — одно, дер
гать же, нервировать их— 
другое. Как раз то, что не 
приблизит к успеху...

Шаг за шагом отвоевы
вает у непогоды «'Плац
дарм» его коМ'Плекс. Уж и 
вывозка понемногу налажи
вается, и трелевка подвига
ется все-таки безостаново.ч- 
но, и снежный мост через 
болота обретает крепость. 
'Словом, шансов выполнить 

■ обязательство прибывает. 
И своей организационной ра
ботой, личным примером 
способствует этому брига
дир.

Н. ЧУКОВ.

-Фоторепортаж

Н о в ы й  г о д  б р и г а д ы
Ровно на месяц раньше всех нас полу

чил новогодние поздравления коллектив 
сборочной линии 14'̂ Л производственного 
объединения «Сибэлектросвет»

— А вы готовитесь к 
партийной конференции? Что 
бы вы сказали делегатам, 
если вам дали слово?

— Наметки кое-какие есть. 
В основном' я заострил бы 
внимание на тех вопросах, 
которые больше всего вол
нуют наш коллектив: чтобы 
в нашей и других первич
ных организациях чаще бы
вали члены райкома, горко- 
:Ма партии, члены бюро, по
могали бы решать вопросы 
с ростом iPHflCffi членов 
КПСС, внутрипартийной ра
боты; выступали с отчета
ми пёред рабочими на от
крытых партийных собра
ниях о том, как идут дела в 
других партийных организа
циях района, города. Нам 
не хватает информированно 
сти, внимания. А перестрой
ка политической системы, 
да и экономической тоже, — 
это прежде всего внимание 
(К человеку.

Интервью провел 
А. ТОРОПОВ.

Ka.ia.'iOL’b бы, .что стало
уже традицией, а значит,
привычным — проносить 
через весь цех новогоднюю 
елочку к месту работы тех, 
где она зажигается досроч
но. Пусть все вид^1т, все зна
ют, где по рабочему кален- 
;щрю уже наступил празд

ник, И все-таки: такое ше
ствие никого из работников 
цеха не оставляет равно
душным. Тем более что 
и елочка-то — как в двад
цать ВТО,ром цехе электро- 
ламповцев — первая. Ра
бочие внимательно следят: 
где же она — плывущая в

руках секретаря партбюро, 
председателя профко,ма, на
чальника цеха — остановит
ся, кто именинник?

И вот елка на месте. В 
Н|Менинниках бригада Влади
мира Визгавлюста. Слова 
)триветствия, поздравления, 
шутки... И тут же подсчеты: 
это сколько же будет сверх 
плана? По-дсчитать нетрудно: 
помножьте 8.300 электро
ламп (сименное задание) на 
сэкономленные дни — вот и 
ревультат. Минимальный, ра
зумеется, без учета набран
ного темпа. Характер же 
этого коллектива таков, что 
на .минимум здесь никогда 
:не ориентируютСН.

И еще один любопытный 
штрих: девять дней уходя
щего года коллектив сбо
рочной линии 14 А, отрабо
тал на сэкономленных мате- 
: риалах и полуфабрикатах. 
Сумма экономии — 5.300 
рублей. Бездефектная сдача 
п^Дукции достигла 99,5 
процента при )планируе(МОЙ 
98,5. Здесь связь прямая: 
вьпне качество — больше 
продукции. Это за счет сни
жения потерь от брака' об
разуются сверхплановые 
лампы, плюс до предела 
уплотненное рабочее время. 
|Дисциплина/ Взаимовыруч
ка. Квалификация. Как буд
то бы просты слагаемые 
успеха...

С 1947 года трудится в 
цехе Натадья Семеновна 
Алексеенко. Сейчас она на 
упаковке. Трудно предста
вить, сколько ламп прошло 
через ее руки — цифра аст
рономическая! На укладке 
спирали — Т. Килвдишова, 
браковщицей ,— профгрупорг 
Л. Рокутова, на цоколевке 
заняты , Г. Измайлова и 
И. Доровенчнк. Ответствен
ное дело у наладчиков 
Г. Корикова, А. Чернецова, 
В. Визгавлюста, Каждый из 
члено:В' бригады на своем 
ра^бочем, месте обеспечива
ет стабильную работу все
го коллектива.

Сам Визгавлюст — налад
чик высочайшей квалифика

ции, не раз ему присваива
лось звание «Лучший по 
профессии», награжден зна
ком «Отличник социалисти
ческого соревнования Мини
стерства электротехничес
кой промышленности СССР». 
Кстати, в этом году испол
няется двадцать лет с то
го дня, как Владимир Ми
хайлович пришел на «Лам
почку». После заводского 
техничеокого училища. (По
том без отрыва от произ- 
(Водства окончил алектро- 
механичеокий техникум.

Набирался с годами не 
только профеосианальных 
навыков. Вместе с ними 
приобретались жизненный 
опыт,, уважение заводчан. И 
совсем не случайно стал 
передовой бригадир парт- 
групоргоим, выбран членом ' 
партбюро цеха.

В. КРАВЦРВ.
* *

НА СНИМКАХ; у ново
годной елочки 'Елена Дан- 
кевич и бригадир Владимир 
Визгавлюст; укладка спира
ли — дело кропотливое, им 
занимается Т. Кильдишова; 
цоколевщицы Г. Измайлова 
и И. Д^овенчик; внима
тельна браковщица Л. ,'Ро- 
кутова.

Фото автора.

I
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Х о чу в зя ть  ар ен д у! Но кто  ее  д а с т ?
Дважды — 27 августа 

и 13 ноября — «Красное 
знамя» помещало на сво
их страницах анкету 
«Хочу стать арендато
ром!». В редакции накоп
лен банк данных, вклю
чающий более двух де
сятков заявлений от на
ших читателей. Но никто 
еще из них не стал арен
датором по газетному объ
явлению.

1 н ж ш и х

Г л а в н о е — никто  н е  л е з е т
Прочитал я  в газете ва

ше предложение насчет 
арендного подряда и, поду
мав, решил попробовать. Я 
об этам давно размышлял, 
но не знал, с какого конца 
подойти. К окончательному 
решению меня подтолкнуло 
письмо Н. А. Исаева с 
«'Контура», опубликованное 

в «Красном знамени». Мож
но было бы вступить в его 
бригаду, но хотелось бы с 
ним встретиться и 'Все по
дробнее обговорить.

С деревенской жизнью 
знаком ХО1РОШО, она меня 
не страшит. Хотя менять 
асфальт на грязь тяжело, 
но независимость для меня 
очень многое значит. Никто 
в твое дело не лезет, как 
работаешь, так и получа
ешь, здесь твоя заинтересо
ванность, твоя выгода. Ну - 
а насчет выбора, что де
лать, мне все равно; что бы
кам хвосты крутить, что 
свиньям — уши. Адрес же 
предпочел бы такой, где бы

ло бы жилье. Все вопросы 
будут решаться, как гово
рится, по ходу.

По анкете.
.Имею специальности ав

токрановщика и трактори
ста - бульдозериста, прихо
дилось работать и на ферме 
скотником. Какую аренду 
хотел бы взять? Индивиду
альную или коллективную? 
Один я не управлю^, зна
чит, надо работать ^б ри га
де.

Я иногородний, поэтому

в первую очередь нужны 
жилье и прописка. Так как 
если я уволюсь из органи
зации, в которой сейчас ра
ботаю, то меня сразу вьши- 
шут. Устраиваясь на работу, 
я заключил договор с орга
низацией на год, получил 
подъемные. Как решить этот 
вопрос? Отпустят меня без 
отработки этого договора 
или нет?

Жду ответа.
Просьба не сообщать по

ка моему начальству о мо
ем решении.

ОТ РЕДАКЦИИ; Поэто
му мы не указываем фа
милию н место работы 
автора письма.

ЗА АРЕНДУ ЛУЧШЕ БРАТЬСЯ СЕМЬЕЙ
Пишет вам семья Волоки

тиных.
Ох, как хочется-гго быть 

хозяином самому себе, сво
ей земл,е, ни от кого не за
висеть и работать для себя 
и для общества. Мы с женой 
тоже бы взялись выращи
вать небольшое стадо быч
ков. Охота также иметь 
свой участок земли. В жи

вотноводстве я работая два 
года (до армии), имею права 
.тракториота-ма1шаниста ши
рокого профиля. В городе 
работая слесарем, фрез^ов- 
щиком. Жена бухгалтер. Мы 
думаем, что оправимся.

А вот насчет бригады, 
как предлагает Николай 
АлеЩсеевич Исаев, рабочий 
«Контура», я Сомневаюсь.

Бригаду заочно не собира
ют. Все люди разные, воз
можности у них разные, и 
работают они по-разному. 
Хозяин же сам за свое хо
зяйство в . ответе и за себя 
тоже.

В бригаде бригадир — 
хозяин, командир. А где кто- 
'нибудь командует, там уже

ты никакой сам себе не хо
зяин.

По-моему, хорошо брать
ся за такое дело семьей или 
двумя-тремя семьями.

Подскажите, пожалуйста, 
'Куда мне обратиться, чтоб 
стать арендатором.

В. ВОЛОКИТИН, 
фрезеровщик > Томского 

завода ДСП.

И з у ч а т ь ,  ч т о б ы . . .  н е  д е л а т ь
По моему мнению, хоро- 

^  шие хозяева нужны в лю
бой сфере, но, к сожале
нию, они есть не везде. И 
не столько потому, что в 
людях пропала хозяйская 
жилка. Кое-кто, может быть, 
и хотел бы самостоятельно 
хозяйствовать, но ему не 
дают. Многие руководители 
не хотят сдавать какой-ли- 
'бс произво|Дст1вешгый уча
сток в аренду. Почему? i 

Если арендатор на отста
ющем производстве наладит 
работу как надо, тогда ж 
его опыт будет укором ру-

Уже больше десятка лет 
назад сложился наш кол
лектив. Вначале это была 
просто бригада шишкарей, 
которые собирались вместе 
на исходе лета, чтобы под
заработать на сборе кедро
вых орехов. Покупали ли
цензию и шишковали. Не- 
ск|ьлько кедрачей сменили, 
а затем заключили договор 
С Тимирязевским лесхозом 
на использование в течение 
пяти лет кедрача близ бро
шенного села Нижне - Сече
нова. По договору в наши 
обязанности вошли не то!пь- 
ко сбор орехов, но и уход 
за кедровым бором. Рабо
та из сезонной превратилась 
в постоянную.

Сразу возник вопрос; где 
жить? Купили в городе дом 
под снос и перевезли его в 
Нижне-Сеченово. Получи- 

^  лось что-то наподобие бри
гадного дома или общежи
тия. Стали заготавливать 
грибы, ягоды, вязать метел
ки. Однако сумма реализа
ции и, естественно, зарабо
ток каждого из нас были не
высоки. Стали искать дру
гие варианты.

А что если заняться жи
вотноводством? Вплотную к

(ковО|Дителю, который дол
гие годы не мог этого сде
лать. Ему это придется не 
по сердцу. 'Чтобы такого не 
случилось, бюрократы воло
китят дело, кто как может. 
Совсем как в прежнее, за
стойное время.

На отчетно - выборном 
партийном собрании совхо
за «Межениновский» секре
тарь партбюро Л. П. Климо
ва подняла вопрос об арен
де. Она, в частности, сказа
ла, что '«приходят люди и 
просят передать на вырашц- 
вание молодняк, но руко
водство совхоза отказыва

ет». Выступил на собрании 
и директор хозяйства ком
мунист 'В. В. Корнев. Он 
заявил; «Мы не !ч)товы к
этому, будем изучать».
Только не поздновато ли он 
хватился начинать учиться 
экономическим методам ве
дения хозяйства? Ведь П'ро- 
шло три с половиной года 
перестройки.

Вот ответ на вопрос ре- 
да1кции — почему потенци
альные арендаторы не нахо
дят места применения своих 
сил и способностей.

Я не говорю, что все ру- 
ко'Водители в хозяйствах на

шей области такие. Многой 
достойных, по-современному 
мыслящих товарищей, но 
факт есть факт.

А. ПОДГЛАЗОВ, 
механизатор (бывший).

ОТ РЕДАКЦИИ: Свое 
письмо Анатолий Василь
евич сопроводил запол
ненной анкетой. Он хотел 
бы взять в аренду выра
щивание птицы и скота, 
а также помогать преста
релым людям в подвозке 
дров, вспашке огородов 
и т. д. Нужен трактор в 
аренду (можно списан
ный).

Нужны компаньоны
лесу подступают сельскохо
зяйственные угодья совхоза 
«Родина», у него вполне 
можно было бы арендовать 
немного земли. Построили 
мы два свинарника — один 
летний, другой зимний. Заку
пили в совхозе «Томский» 
150 поросят и стали их ра
стить. Пока корма покупа
ем, ибо у нас земли всего 
5 гектаров. Хватает только 
на посадку картофеля, для 
своих семей. Есть мысли и 
бычков начать выращивать. 
Но только... пока у нас и со 
свиньями неважно получа-, 
ется. Велик падеж. Лечить 
же животнь1х никто из нас 
толком не" умеет.

Поэтому.к.
С большим удовольствием 

приняли бы на работу к 
себе ветеринарного врача, 
агро'нома, механизаторов и 
просто людей, желающих 
самостоятельно работать.

На сегодняшний день на
ша бригада работает как бы 
в подсобном хозяйстве Ти-

'мнрязевского лесхоза. Но 
уже есть все необходимое 
для перехода на коопе'ратив. 
Ду.ма€'М назвать его «Заря».

Сейчас в бригаде осталось. 
Л1ишь 7 мужчин. Некоторые 
товарищи не выдержали 
трудных времен (ведь два 
года подряд был неурожай 
орехов) и ушли из коллек
тива. Однако, когда кедрач 
хорошо плодоносит, мы за
рабатываем неплохо. Напри
мер, в позапрошлом году 
только от реализации оре
хов выручили 32 тысячи 
рублей. Наладим нормаль
ное производство свинины и 
говядины, будем получать 
устойчивый доход. 80— 100 
тысяч рублей реализации в 
год уже сейчас может да
вать кооператив.

Но желательно, чтобы к 
нам пришли горожане, име
ющие в Томске квартиры. 
Дом, конечно, есть (я не
которые из членов брига
ды в нем живут всю неде
лю, а на субботу и воскре

сенье их сменяют другие, у 
которых основная р^ота ^

■ городе), но в качестве по
стоянного все же нужно
'Другое жилище. Если же 
кто твердо решил стать чле
ном нашего кооператива и 
поселиться в деревне, помо
жем отстроиться. Сейчас от • 
села осталось всего три до
ма. Разве это не здорово 
вдохнуть в него свежие си
лы, дать ему вторую жизнь!
А места здесь просто заме
чательные. Кедрач, озеро,
речка Порос. Летом сюда 

,М1Ногие приезжают просто 
отдохнуть.

Если вы решились — за- 
нишите 'Наши координаты:

Томский район, с. Нижне- 
Сеченово, в четырех кило
метрах от Кудринки (трас
са Томск — Победа).

А справиться о пашем 
коллективе можете по теле
фону 3-39-04,

А. ПОДЧЕРНИН, 
пока бригадир.

С т р о к и  

и з  п и с е м

Мне 25 лет. Работаю 
на заводе «Контур» в 
10-м цехе, резчиком. Про
читав статью в газете 
«Где нужны-хозяева?», я 
заполнил анкету и отсы
лаю ее вам'. Хотел бы 
В|зять в аренду овец.

Заняться именно этим 
делом посоветовал Н. А. 
Исаев (упомянутый в 
статье), я работаю с ним 
в одном цехе и хотел бы 
трудиться в одном аренд
ном коллективе.

М. КУЗНЕЦОВ.

Предложение газеты 
взять в аренду какое-то 
сельское производство 
меня заинтересовало. Мне 
32 года, родился ц Те- 
гульдетоком районе Том
ской области. Работы не 
боюсь никакой. Хотел бы 
работать в любой брига
де, кооперативе. По про
фессии бульдозерист, 
тракторист, работал шо
фером. Но увы! EJcTb од
на загвоздка; в Томске 
'Прописан временно, хотя 
живу уже 7 лет. Поэтому 
меня интересует: пре-
доогавляется ли жилье 
кооператорам и арендато
рам? Хотел бы узнать 
подробнее, где, что н как?

С уважением
В. ЛОБАНОВ.

Нам бы очень хоте(лось 
взять арендный подряд. 
Нас дв-ое. Лучше всего— 
выращивать телят. В 
свободное время могли 
бы вьшолнять другую 
сельскохозяйственную ра
боту. Нужно только жи
лье. Мой товарищ хо
лост. Работает бужгалте- 
ром-инвентаризатором. Я 
женат. Имею, специально
сти фрезеровщика, бу
рильщика, механизатора. 
Многое моту делать. В 
сельском хозяйстве преж
де работал. Нам по 24 
года. Образование сред
не . специальное. Я — 
член КПС1С, товарищ — 
комсомолец.

Просим огвета.
А. МОВСУНОВ.

Прочитали в газете за
метку «Где нужны хшя- 
ева?». Отвечаем. Хотели 
бы в'зять у государства в 
аренду таежное хорошее 
озеро для развода рыбы и 
продажи ее населению.

V Нужен будет «подъемный 
капитал» — ссуда, чжоло 
пяти тькяч и^блей. Мы с 
женой—рабочие. В баняе 
на данный момент в ссу
де отказывают.

Будем ждать 
ответа.

вашего

Семья КУСКОВЫХ.

И з  а н к е т

ЗУБКО Юрнй Алексе
евич, рабочий школы, хо
тел бы В'ЗЯТЬ в индивиду
альную аренду свинофер
му. Имеет подсобное хо
зяйство.

ЧИКОВ Алексащф 
Сергеевич, инженер-элек
тромеханик, думает арен
довать небольшую ферму 
по откорму свиней, мини- 
щ м  необходимой техники 
и средств малой механи
зации, а также земель
ный участок. Аренда кол
лективная, в составе 2 —3 
человек. Коллектив подо
бран. Член КПСС. 1948 
года рождения. С живот
новодством знаком хоро
шо, гак как большую 
часть жизни прожил в 
деревне.

Его коллега и сослужи
вец КАПИТОНОВ Алек
сей HBanoBHv член 
КПСС, возраст 34 года, 
родился и вырос до зре
лого возраста в деревне, 
также направил свою ан
кету.

ШУБИН Сергей Алек
сеевич, гоакторист УМ-'1 
треста «Спецстроймехаяи- 
зация», 'Намерен взять на 
откорм 20 поросят. «По
мещение мое, корм — 
•ваш. И льготное приобре
тение мотоцикла «Иж- 
Планета» с коляской, а 
также хорошие шефы», — 
та'ку,ю приписку сделал 
он под анкетой.

РУСИН Василий Сте
панович, механик по хо
лодильным установкам 
Томского РТП, предлага
ет организовать коопера
тив при агролроме по об
служиванию промышлен
ных холодильников в се
лах всей области.

С какой концепцией отправляется на 
Всесоюзный съезд работников народного 
образования томская делегация!

Об этом наш корреспондент. В. Моисеев беседует с на
чальником управления народного образования облиспол
кома 3. |Г. БАРАШЕВОИ.

ДВЕ л и ч н о с т и ;
У Ч И Т Е Л Ь

и У Ч Е Н И К

Послесловие Hatuero 
корреспондента «ВЫБИРАЕМ ДЕРЕВНЮ НА ЖИТЕЛЬСТВО»

Не надо заниматься тщательным иэ|учени€м этой под
борки, чтобы убедиться в явном перекосе, прео^адании 
'Писем тех Ч1итателей, которые хотели бы взять в аренду 
какой-либо производственный участок в аграрном цехе об̂ - 
ласти или же создать сельскохозяйственный кооператив, 
над теми письмами, в ноггорых бы потенциальные арендо- 
дател1и искали, потенциальньцс арендаторов. Двенадцать к 
одному, И то в редакцию обратилось не руководство ка- 
кого-'нибудь совхоза, колхоза или же РАП'О, не райкам 
партии, не облагропром, а всего лишь бригада, работаю
щая на кооперативных началах. Добавим еще к первой 
группе писем те анкеты читателей, которые пришли пос
ле опубликсжания статьи «Движение» (27 августа этого 
года) и которые были использованы в обзоре «Где нуж
ны хозяева?» 13 'ноября, добавим к ним также телефон
ные звонки в редакцию, визиты тех, кто хочет стать арен
датором, перекос будет еще больше.

С О|дной стороны, инициатива, стремление людей 
стать хозяевами на земле, променять городской размерен
но-благоустроенный быт на грудну'Ю самостоятельность 
сельского труда («асфальт — на грязь», как сказано в 
одном из писем), а с другой — гробовое молчание, непро
биваемая стена бюрократической глухоты.

— Мы твердо решили ехать в деревню. Жены соглас
ны. Сами отстроимся. Если б совхоз или колхоз помог со 
стройматериалами, вообще было бы здорово... Лучше все 
же было бы’ поехать куда-нибудь в Приобье или в другое 
место, но чтобы большая река была поблизости... В дерев
ню надо ехать -молодым. Пока сил, желания работать — 
много...

У них, техника-электрика объединения «Сибкабель» 
Сергея Капитоясвича Пономарева и электрика Межени- 
новской птицефабрики Сергея Александровича Каньши
на, по двое ребятишек, хоть и не свое жилье, но все рав
но есть где жить в Томске. Но есть у них и общее желание 
независимо от кого-либо трудиться, каждый день чувст
вовать в своих руках результаты СВОЕГО труда.

— Овиноферму мы могли бы взять в аренду... Только 
не будет ли проблем с Октябрьским (Советбм  ̂ народных 
депутатов. Понимаете, меня из:^али депутатом. Как 
быть? — советуется С. К. Пономарев.

В ащ{ете «Хочу стать арендатором!» не было такой

графы, как «партийнооть», почему же читатели, решив
шие взять аренду, так усердно указывали «член КПСС», 
«член ВЛ'КСМ»? Сергей Капитонович мог бы указать 
«депутат 'райсовета». Люди-то считают, что средства про
изводства, а гем более землю сдают в аренду только са- 
мым-сам'ым и, чтобы -вдруг не подумали, что я, мол, не 
достоин этой нести, на всякий случай указывали и этот 
атрибут автобиографии или же учетного листка.

Городские коммунисты, депутат хотят поехать Ж1ить в 
дерев1ню и стать арендато-рами. Но другая сторона, в си
лах которой удовлетворить их стремление, молчит.

— Не знаю, правильно ли я обратился. Вот газета 
публиковала анкету « ^ ч у  стать арендатором!». Я же 
хочу стать фермером, как эстонец М. В. Сальдре, что на 
.совещании в Центральнам Комитете |Парти'и выступал, — 
опрашивает мужчина постарше средних лет.

— Понимаете, у нас большая, даже по нынешним мер
кам, очень большая семья. 1 1  ребятишек. Жена—-мать- 
героиня. Нет, на условия мы не жалуемся. Слава богу, 
четырехкомнатная квартира есть. Но все-равно .места ма
ловато. Да и прокормить такую ораву на одну зарплату и 
на те деньги,, .которые жена получает -в качестве пособия, 
и за свою работу надомницы (она шьет), согласитесь, 
трудно. К тому же пацаны-то растут. Что они в городе 
де'лают? Болтаются. А в деревне бы приобщались к кре- 
'СТЬЯНСКОму труду.

— ...я все обдумал. ’Уже .план небольшой составил. Мы 
мопди бы поехать -в деревню, где когда-то сельхозп-рбиз- 
водство было развито, а сейчас его свернули или свора
чивают, где есть 'угодья, пастбища. Я сам по специально
сти агроиом. Взяли бы ссуду в банке, порядка 25 тысяч 
рублей надо. Вначале построили бы ферму, а затем дом. 
По 6  бычков в 1нвартал могли бы продавать. Выплатили 
бы кредит п-остепенно. Детей на ноги поставили, у них 
хоть бы появился настоящий родительский дом. Вот бы в 
Чернышевке, что за Нелюбино, нам семейную ферму от
крыть, До,рога хорошая, со сбытом продукции проблем 
не будет...

,'По просьбе этого человека я не назьшаю ©го фамилию, 
но, если найдется хозяйственник, желающий сотрудничать 
с этой семьей, могу дать их телефон, ■

'«!На-и надо выдвинуть -на областной конкурс передач.у

в аренду земель в Зимовском, Пролетарке, фермы в ма
лых селах, возделывание льна. Объявить конкурс через 
шластную газету. Время на агитацию за аренду ушло. 
История пышкино-Т|роиц1кото крестьянства имеет богатый 
опыт хуторского ведения хозяйства, ало-современному— 
это семейный подряд, надо это все поддержать. Пора дей
ствовать», — так сказал в своем заключите'льном слове 
■на райодной отчетно-выборной партийнрй конфереиции 
В. М. Кресс, первый секретарь |Первомайск1ого райкома 
партии. I

Очень дельное предложение, ,т только прошел уже ме
сяц с того дня, когда оно было сделано, но никаких кон
кретных шагов Первомайский райком КПСС в этом на- 
■правлении, по крайней мере на област.ном уровне, не 
■предпринял.

Кица... Была такая деревенька почти на самом берету 
Чулыма в Тегульдетском районе. Три года назад в ней 
еще теплилась жизнь. Была молочнотоварная ферма. Те
перь ее нет. ’Уж очень трудно было поднять продуктив
ность коров с 1 . 2 0 0  ки'лограммов молока хотя бьг до 
2.500, оказалось проще ликвидировать ферму, а вместе с 
ней и деревню. Стоят скотные дворы, стоят дома с пу
стыми глазницами окон, стоит водонапорная башня. И 
кругом — ни души. А до Берегаева всего 15 мцнут езды 
по хорошей дороге. Неужели ниюм1у нет до этого дела? 
А сколько таких сел и деревень в Т©гульдеТ|Ском районе!

' Целые улицы пусты в поселке Центрополитои. Вставь ок
на,, растопи печь — и живи.

По области таких деревень наберутся десятки, до согг- 
'ни, а может, и того более.

Ау, арендодатели? Что же вы спите?
Уже больше месяца прошло, как в «Краевом знамени» 

появился обзор «Где нужны хозяева?» результаты ан
кеты были не только опубликованы, но и посланы 'Для 
принятия 'Мер; четыре в Томский райисполком, по од
ной — в |Кожевкико0 с1кий и Молчановокий исполкомы Со
ветов народных двпу|Т,атов с пр^жьбой помочь людям стать 
арейдаторами. 'И что же? Ни ответа, -ни привета. .Хотя по 
закону советские органы должны были ответить редакции 
в двухнедельный срок.

Словно 8  пустоту кричишь,
Д. БАРЧУК,

— Зоя Георгиевна, преж
де всего несколько слов • о 
первых" результатах курса 
на демократизацию школь
ной жизни...

— Советская школа про
шла большой путь, она впи
тала в себя то, чем жила 
страна, — и достижения, и 
ошибки, усвоила тот же 
командно - административ
ный дух. И теперь, когда в 
обществе идут масштабные 
преобраэовашя, должно из
мениться и народное обра
зование. Но как? Февраль
ский -Пленум ЦК КПСС 
раскрыл пути обновления 
школы, однако успех дела 
будет зависеть от того, ка
кую позицию займет каж
дый учитель, воспитатель, 
мастер, как он определит 
свое место в перестройке. 
Об этом мы вели речь на 
педсоветах, районных, город
ских и областной конферен
циях работников народного 
образования. Об этом пойдет 
речь и на Всесоюзно'М съез
де работников народного об
разования, который состоит
ся 20—'22 декабря. Мы 
много ждем от этого съезда, 
много и приготовили к не
му. Наша делегация везет на 
съезд два варианта модели 
малокомплектной школы —
для сельской и лесной зон. 
Йостараемся распечатать 
текбты с описаниями наших 
моделей, вручить их всем 
делегатам с'ьезда.

Что касается концепции, 
то Ъна состоит из р'яда клю
чевых позиций, которые мы 
коллективно утвердили в 
своей работе.-Одна из таких 
позиций — повышение са
мостоятельности школы.

■Впервые школа получила 
права на корректировку сво
их учебных планов и про
грамм. Больше стало прав в 
финансовых, хозяйственных 
вопросах. Школа может 
иметь свое штатное расписа
ние, исходя из фонда зар
платы непед-аюгаческого со
става. Мы разрешили шко- 
ла-м за счет этого фонда 
взять в штат психолога, за
дача которого — изучить 
психологический климат в 
коллективе, в классах, вы
дать свои рекомендации. 
Многое он может сделать и в 
нормализации контактов ро
дителей со школой, в изуче
нии 'ПСИХОЛОГИИ личности 
трудных учеников.

Мы видим задачи управ
ления народного образования 
в том, чтобы создать усло
вия для творчества директо
ров, учителей, поддержать 
тех, кто ищет. Мы давно от
делили методическую служ
бу от инспектирования. Дей
ствует областной клуб «Эв
рика», который открыл име
на творчески рабОт'ающ-ик 
учителей. Совместно с инсти
тутом усовершенствования 
учителей создаем времен
ные творческие группы по 
отдельным проблемам. Здесь 
■из'З^аются система Амонаш- 
вили, идея Шаталова, Хазан- 
кина, iVsiHKa и ряда наших 
педагогов-новаторов. При 
этом мы придерживаемся 
'Правила: ни в коем случае 
не давить, 'не требовать пе
ренимания чужого опыта. 
Учитель должен выработать 
свой почерк, свою систему.

Успешно прошел первый 
коммунарокий сбор директо
ров школ, заведующих рай
оне. Это такая форма учебы, 
когда никто не остается 
пассивным, каждый думает, 
каждый решает, предлагает. 
Эти сборы еще раз показа
ли, на что способен раскаба
ленный -учитель, загорев
шийся своей идеей, своим 
решением проблемы. Итак, 
одна задача — раскрепо'С- 
тить учителя, другая — в 
ученике развить личность, 
способную жить в демокра
тическом обществе.

'Ключевой позицией на
шей концепции является 
также гуманизаЦ|Ия и гума
нитаризация школы. Нуж:-га 
стройная система художест
венного образования, эстети
ческого воспитания. Б^з это
го мы не достигнем успехов 
в  духовном воспитании мо
лодежи.

Говоря о воспитании лич
ности, хочется сделать удер 
на усиление идейно-полити
ческого воопитания. Отклщ 
наших ребят на беду, случив
шуюся в Армении, свиде-’ 
тельствует; есть здоровая 
основа для углубления ин- 
тернац'ионалнното воспита
ния. Сегодня нельзя ушу- 
стить формирование /миро- 
■воззрения учащихся, надо в 
спокойное русло вводить по
ток информации, противо
стоять нигилизму, формиро
вать у учащихся идеалы, 
позиции. Правда должна 
быть в школе. Но правда, а 
не кликушество, не очерни

тельство всех и вся. Надо | 
вос-питывать в детях святое 
'Чувство Родины, патриотиз-1 
ма, идею гражданского дол
га.

— Кто едет на съезд? Как 
проходили выборы делега
тов?

— Выборы делегатов на 
съезд нь'шче прошли на бо
лее демократичной основе, 
чем раньше. Каждый район 
выдвинул своего самого | 
лучшего работника народ
ного образования. Всего в 
нашей делегации 2 1  ■чело
век; работники школ, проф
техучилищ, техникумов, ву
зов. Один делегат — от ба
зового предприятия. Это 
директор электротехническо-1 
го завода В. А. Бильдин. 
Мы ждем от Виктора Алек
сандровича большой помощи 
— и в  изготовлении прибо
ров, которые разработал 
учитель физи'ни школы 
№ 12 г. Томска Б. И, Вер 
Ш'инин, и в строительстве 
'Пристройки к школе № 50.

В состав томской делега 
ции вошел избрапный нами 
на областной конференции 
первый заместитель предсе
дателя Государственного ьо- 
М'итета ООСР по народному 
образованию Ф. И. Перезу 
дов. На Пленуме ЦК 
ВЛКС'М делегатом съез,да 
избрана (сверх выделени А  
нам нормы) методист Том- 
окого городского Дворца 
пионеров О. Г. Кузьмина.

Необычно широка геогра 
фия представительства на 
съезд. Едут учителя и ди-' 
ректора школ — наши «з'ве- 
З'ДЫ» из глубинки. Напри
мер, учитель физики Бак 
чадекой средней школы 
Б. И. Федоров, учитель тру 
дового обучения Четь-Кон- 
Т'орской неполной средней 
школы Тегульдетского рай 
она В. С. Барановский, ди 
ректор 'Михайловской сред
ней школы Зырянского рай
она С. Н. Абрамов. Все на
ши делегаты — это люди, 
которые делают погоду в на
родном образоваиии, свои
ми руками воплощают идеи 
перестройки в жизнь. Среди 
них М'ного ярких личностей.

— Очень интересно про
шла ньшче областная к(щфе- 
реицня работников народно
го образования. Впервые, (по
жалуй, в одном зале оказа 
лись руководители и педаго
ги всех видов учебных заве
дений. Какие изменения за
метны после конференции?

— Люди ищут, и  то, о 
■чем услышали на конфере-н 
ции, стараются применять у 
себя. Я имею в виду актив' 
ные формы обучения. 'Не
давно едем из Зырянки, по 
пути останавливаемся в Се 
меновке, а там в средней 
школе идет межпредметный 
урок «Ломоносов». Его вели 
•учителя разных предметов 
Очень интересно прошл'И 
уроки в Малиновской школе 
•К-ожевниковокого района, ку
да со своими учениками 
приехали учителя со всего 
района. Вот где было сорев 
'Нование — чей учитель 
лучше, чьи ребята больше 
знают. С большим успехом 
прошли как один миг четы
ре совмещенных урока о 
иаучно-техническом . про 
грессе в 'Кожевниковс-кой 
средней школе. В них при
няли участие учителя фи.зи 
'ки, • химии, биологии, мате 
матими. Ребят было не оста 
нов'ить. Наш обычный урок, 
к сожалению, не дает .уча 
щи'мся возмождость выска
зать все, что они знают по 
теме урока. А тут — пол 
-ная свобода. Так обучение 
перестает быть принудилов 
кой, из-за которой .м-ногае 
дети, бросили школу, поте
ряли вкус к знаниям. ■

— Вы, очевидно, ннфор- 
мнроваиы о районных и Том
ской городской партийных 
конференциях. Как, на ваш 
взгляд, звучала на них тема 
школы?

— Очень глухо. В лучшем 
случае в докладе ' или вы
ступлениях было сказано о 
нехватке школ, слабой ма
териальной базе. А ведь 
школа — тема приоритетная.
На февральском Пленуме 
ЦК КПСС М. С. Горбачев 
очень верно говорил о том, 
что планы, которые мы на
мечаем, будут осуществлять 
те,̂  кто сегодня сидит за пар
той. Перестройка пойдет та
ким путем, каким пойдет 
учитель школы. Эта 'вдея 
■Пле1̂ м а ЦК КПСС ни на 
одной конферанц'ии не про
звучала в полной ■ мере. На- 
■ши идеологи шйколой мало 
занимаются.' Надеемся, что 
'На областной партийной кон
ференции проблемы народ
ного обра.эова'ния бущут об 
суждаться глубже.
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-Отпуск в деревне
■ Так называется фото

выставка, размещенная в 
фойе Томского Дворца 
пионеров. На снимках, 
сделанных В. Кровельщи- 
ковым, самое главное — 
это удивление великоле
пием сибирской природы. 
Взлохмаченная ширь ре
ки и рыбацкий стан, жи
вописный мостик через 
протоку и сенокосная по
ляна...

Увидеть необычное в 
обыденном — большая 
удача. В. Кровельщиков 
сумел передать при.меггьг 
деревенской жизни, ка
залось бы, неторопливой,
спокойной*. ОДНИМ' ело- , г
вом, отпуск преподавате- й~-. 
ля Дворца пионеров, чле
на Союза журналистов 
СССР оказался интерес
ным не только ему.

Э. ВИКТОРОВ,

С КАЖУ откровенно; 
тяжелое время пере
живает добровольное 

общество борьбы за трез
вость. Еще не встав как 
следует на ноги, не окреп- 
нув, не успев пустить кор
ни в массы, оно начало по
лучать скептические приго
воры от тех, за которых бо
рется, и подзатыльники от 
тех, кто обязан помогать в 
этой борьбе. Некоторые цен
тральные издания, не очень- 
то старавшиеся внести свой 
вклад в поиск путей отрез
вления, обрушили на об
щество ряд статей («Аллер
гия на формализм» в «Со
ветской России», «Тайна 
дома !с колоннами» в «Неде
ле», «На ухабах .трезвости» 
в «Правде» и другие), пос
ле которых было просто уди
вительно, как Всесоюзное 
добровольное общество
борьбы за трезвость уцеле
ло.

В его рядах начался раз
брод. В ходе первой отчет
но-выборной кампании, ко
торая шла в 1987—1988 го
дах, в областной организа
ции ■ ВДОБТ было создано 
вновь 38 первичных органи
заций, самораспустились 73, 
принято в общество 720 че
ловек, выбыло около трех 
тысяч (осталось около 2 2  
тысяч человек). 257 предсе
дателей первичных органи
заций сменилось, работа 150 
из них признана неудовлет
ворительной. Неудовлетво
рительной признана работа 
трех районных организаций 
ВДОБТ—Первомайской, Па- 
рабельской, Бакчарской.

«Ну что, чья взяла?» — 
не без злорадства опрашива
ют нас и алкаши, и «куль- 
турпитейщики», имея в ви
ду публикации в газетах, 
а также факт введения 
талонов на спиртное в Том
ске. Не вдаваясь в аргумен
тацию, скажу, что активис
ты ВДОБТ встретили эти 
изменения как шаг на
зад в борьбе за. трезвость. 
И дело не только, в резком 
увеличении числа пьяных 
на улицах, в общежитиях, в 
семьях и росте преступности 
на почве пьянства. Многие 
люди, не видя своим трез
венническим устремлениям 
поддержки на .местах, разо- 

■ чарованно заявляют; «Ну 
вот, все вернулось на ста
рые позиции». Это неверие в 
отрезвление нашего совет
ского общества — самое 
страшное последствие сво
бодной и талонной системы 
продажи спиртного.

Д АВАЙТЕ разберемся, 
что же произошло и, 
главное, как дальше 

быть. Что предпринять для 
того, чтобы трезвенническое 
движение обрело силу и 
влияло на положение в про
изводстве и быту?

Ответ .на этот BOinpoc дан 
в постановлении ЦК КПСС 
«О ходе выполнения поста
новлений ЦК КПСС по во
просам усиления борьбы с 
пьянством и алкоголизмом», 
опубликованном 27 октября 
с. г. Там сказано; «Партий
ные органы не сумели под
нять на борьбу с пьянством 
и алкоголизмом главную си
лу — общественность', трез
вые коллективы, население 
по месту жительства». В то 
же время опыт истекших 
трех лет показал, что поло
жительные результаты в 
борьбе с пьянством достига
ются там, где эта работа ве
дется в соответствии с прин
ципиальными установками 
партии — комплексно, по
следовательно и целеус
тремленно, где в полной 
мере используется автори
тет общественного мнения и 
сила законов.

В нашей области есть та
кие примеры. С чего, напри
мер, начал борьбу за трез

вость первый секретарь 
Верхнекетского райкома 
партии (Тогда, в 1985 году, 
первым был Виталий 
Николаевич Решетников)? 
Не с запретов и ог
раничений, а с мер воспи
тательного плана. Первый 
секретарь одним из первых 

, в районе вступил в общест
во борьбы за трезвость, по 
его предложению в райкоме 
партии была создана пер
вичная организация ВДОБТ, 
выделено помещение для 
районного совета общества. 
Это был очень важный и 
принципиальный момент— 
в первые ряды борцов за 
трезвость встал райком пар
тии во главе е его первым 
секретарем. За ним пошли 
другие.

Когда по инициативе рай
онного совета ВДОБТ бы
ла создана антиалкогольная 
агитбригада, в нее вошли 
ответственный секретарь 
районного совета общества 
Г. И. Агуреева, инструктор 
райкома КПСС И. П. Чазов, 
второй (ныне первый) сек
ретарь райкома ВЛКСМ 
В; А. Ларькин, заведующая 
парткабинетом Белоярского 
ЛПК А. А. Кулеева, инспек
тор районо Н. Я. Вершинин 
и другие — всего одиннад
цать человек. Выступления 
агитбригады в трудовых 
коллективах на актуальные 
темы пользуются большим 
успехом. В районе 58 пер
вичных организаций ВДОБТ, 
более 6 (Ю членов общества.

Активно работают пер
вичные организации Сайгин- 
ского леспромхоза (предсе
датель первичной организа
ции общества А. В. Гера- 
симчук, секретарь партбю
ро В. Ю. Павленко, п^дсе- 
датель профкома С. П. 
Алин), Катайгинской сред
ней школы (председатель 
Е. А. Василенко, секретарь 
партийной организации
Н. В. Алеева).

Более 50 членов общест
ва в небольшом коллективе 
районного объединения КБО 
(председатель — Т. А. Ма
монова). Они организуют 
вечера отдыха, чествования 
ветеранов, активно участву
ют в .районных трезвенни
ческих мероприятиях. А вот 
уж и вовсе редкий случай — 
первичные организации 
ВДОБТ созданы в райотде
ле внутренних дел, где 
председателем стал замести
тель начальника РОВД 
А. П. Ларионов (он же 
председатель районного со
вета ВДОБТ), и в райиспол
коме.

Характерной чертой в ра
боте Верхнекетского район
ного совета ВДОБТ являет
ся его тесная связь с комис
сиями по борьбе с пьянст
вом, по работе среди несо
вершеннолетних и подрост
ков, учреждениями культу
ры, органами милиции, суда 
и прокуратуры, советом ве
теранов и женсоветом.
В районе проводится
много интересных меро
приятий; конкурсы на 
антиалкогольное произведе
ние под девизами; «Против 
пьянства — единым фрон
том», «Мое увлечение»,
праздники улиц с конкурса
ми на лучшую усадьбу, луч
ший дом, лучшее исполне
ние песен, танцев, с выстав
ками кулинарных изделий, 
рукоделия.

Не стоит в стороне от 
трезвеннического движения и 
районная газета «Заря Се
вера». В ее активе — сов
местные с милицией и ГАИ 
рейды.

Добрые традиции, зало
женные В. Н. Решетнико
вым (сейчас он .работает на
чальникам областного уп
равления топливной про
мышленности), продолжает 
новый первый секретарь

райкома КПСС А. М. Ере
менко. Постоянный деловой 
контакт у ответственного се
кретаря районного совета 
общества Г. И. Агуреевой с 
работниками райкома КПСС. 
Вот почему, если в некото
рых районах трезвенничес
кое движение пошло замет
но на спад, в Верхнекетском 
районе оно развивается.

Как надежную опору в 
политической работе исполь
зует свой районный совет 
ВДОБТ Кривошеинский рай- 
ко.м КПСС. Первый секре
тарь райкома КПСС Н. А. 
Солтаганов руководил под
готовкой районной учреди
тельной конференции
ВДОБТ, неоднократно выс
тупал на районных плену
мах общества борьбы за 
трезвость. Он одним из пер
вых вступил в первичную ор
ганизацию общества борьбы 
за трезвость, созданную в 
райкоме КПСС. Сейчас в 
районе более 40 первичных 
организаций. Они объединя
ют около 700 членов об
щества.

Следует отметить внима
тельное и доброе отношение 
к обществу борьбы за трез
вость Чаинского райкома 
КПСС, и прежде всего вто
рого (ныне первого) секре
таря Н. Н. Егорова.

В Чаинском, Кривошеин-, 
ском, Кожевниковском, Т е-' 
гульдетском, Верхнекетском, 
Колпашевском районах пар
тийные и советские руково
дители хорошо усвоили ис
тину, что . без т^звенничес 
кого воспитания нельзя у. 
пешно решать задачи neiji 
стройки.

Т ЕПЕРЬ уместно при 
вести данные о том. 
как отразилась вся 

эта работа на статистике на
рушений общественного по
рядка и уголовных преступ
лений. Попадания в мед
вытрезвитель (первая циф
ра — 1986 год, вторая — 
1987 год); Верхнекетский 
район — 433 — 299, Криво
шеинский — 431 — 139,
Снизилось число наказан
ных за появление в нетрез
вом состоянии; Верхнекет
ский район — 1.060 — 776, 
Кривошеинский — 405 — 
325.

Ответственный секреларь 
Шегарского районного сове
та ВДОБТ С. А. Бурыки
на —- человек беспокойный 
и старательный, но варится, 
как говорится, в собствен
ном соку. Забыли о ней и в 
райкоме КПСС, и в райис
полкоме. Постоянного мес
та или кабинета для работы 
у С. А. Бурыкиной нет. То 
в Доме культуры ее прию
тили, то в райисполкоме. В 
райкоме КПСС, разумеется, 
не создана первичная о,рга- 
низация общества борьбы за 
трезвость. Я помню тот пе
риод, когда готовилась учре
дительная конференция в 
Шегарском районе. .Нес
колько раз переносилось на 
более поздний срок время ее 
проведения. Не потому, ли 
большинство первичных ор
ганизаций ВДОБТ числится 
на бумаге?

Примерно такое же отно
шение к обществу борьбы 
за трезвость в Бакчарском, 
Каргасокском районах.

Так что же делать даль
ше? Думаю, надо серьезно 
проанализировать обстанов
ку на .местах, квалифициро
ванно изучить причины и 
условия, способствующие 
сохранению питейных тради
ций, взять на вооружение 
позитивный опыт. И не па
дать духом. Борьба за трез
вый образ жизни продолжа
ется.

Г. КУЛМАНАКОВ, 
ответственный секре

тарь областного совета 
общества борьбы за 

трезвость!

Приемная редактора —  
1-44-35
Заместители редактора —  
1-06-52, 1-37-05 
Ответственный секретарь —  
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни —  
1-28-68, 1-28-42

Б О Р Ь Б А

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я !
ПО п о в о д у  «кислы х» НАСТРОЕНИЙ 

В Д В И Ж Е Н И И  ЗА Т Р Е З В О С Т Ь

Т е л е в и д е н и е
16 и 17 ДЕКАБРЯ ТОМСКАЯ 

ОБЛАСТНАЯ СТУДИЯ ТЕЛЕ
ВИДЕНИЯ ОРГАНИЗУЕТ СПЕ
ЦИАЛЬНЫЕ ПЕРЕДАЧИ О 
РАБОТЕ XXI ОБЛАСТНОЙ ОТ
ЧЕТНО - в ы б о р н о й  ПАРТ
КОНФЕРЕНЦИИ.

16 деиабря в 10 часов из 
Дома политического просве
щения состоится прямая тран
сляция открытия и отчетного 
доклада обкома КПСС парт
конференции.

17 деиабря в 20 часов 15 
минут' смотрите дневник XXI 
областной лартнонференции.

Телевизионный репортаж о 
работе конференции витОчен 
в программу 21 декабря в 19 
часов 15 минут.

Эти передачи смотрите по 
второй программе.

ПЯТНИЦА, 16 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
6.30 — «120 минут». 8.35 — 

Киноафиша. 9.35 — «Золотые 
порота». Музыкальная сказка 
для детей. 10.20 — Новости. 
10.35 — «Джен Эйр». 5-я се
рия.

С 11.50 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.45 —

«Прожектор перестройки».
15.55 — «С правом решающе
го голоса». Документальный 
фильм. 16.15 — «Отчего и по
чему?» 16.45 — Программа
Ленинградской студии телеви
дения. 18.05 — Мультфильм. 
18.15 — «Песня-88». 18.25 —
«Подумаем вместе...». Прило
жение к передаче «...До шест
надцати и старше». 19.25 — 
«Сегодня в мире». 19.40 — 
«Джен Эйр». 5-я серия. 21.00 
—• «Время». 21.35 — «Про
жектор перестройки». 21.45— 
Поет народная артистка 
РСФСР О. Воронец. 22.05 — 
«Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Научно-популяр
ный фильм. 8.35. 9.40 — Му
зыка. 1-й класс. ,9.00 — Науч
но - популярный фильм. 9.10
— Английский язык. 1-й год 
обучения.

ТОМСК
10.00 — XXI областная пар

тийная конференция. Тран
сляция из Дома политическо
го просвещения обкома КПСС,

МОСКВА
13.15 — Новости. 13.25 —

«Мир вашему дому». 3-я се
рия. 14.30 — Концерт.

С 15.00 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Мед и пчела». Ком

ментарий к фильму. 18.45 — 
Документальный фильм. 19.00
— «События недели». 19.20—
Телевизионная приемная.
«Прямая линия». Отвечаем на 
вопросы о работе автотран
спорта.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Телевизионная при
емная. Продолжение.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Прожектор перестройки».
21.45 — «После праздника». 
Документальный фильм, 22.25
— Хоккей. Международный 
турнир на приз газеты «Из
вестия». Сборная СССР—сбор
ная Канады.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.10 — Английский язык.
1-й год обучения. 10.05—Уча
щимся СПТУ. Астрономия. 
10.35, 11.40 — В. Г. Королен
ко. «Дети подземелья». 11.00
— Английский язык. 2-й год
'обучения. 11.30 — «Впечат
ление». Научно - популярный 
фильм. 12.05 — «Любовь все- 
б'о дороже». Художественный 
фильм.

С 13.15 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости. 18.15 — 

«По Советскому Союзу». 18.25
— Встреча с кинорежиссером
С, Ростоцким. 20.00 — «Спо-
койи*1Й ночи, малыши!» 20.15!й ‘Ши*рт

ч и т а й т е
з а в т р а
в  е ж е н е д е л ь н и к е

Очередной номер ежене
дельника обкома ВЛКСМ от
крывается информациями о 
помощи братской Армении. 
Все районы области приняли 
участие в перекличке, наши 
нештатные • корреспонденты 
р'асоказывают, как трудовые 
коллективы, взрослые и де
ти откликнулись на ^ д у  ар
мянского народа, '

Газета знакомит читате
лей с делегатом областной 
партийной конференции 
Александром Кузевым, сту
дентом IV курса нефтепро
мыслового факультета ТПИ, 
членом партийного комите
та института, членом Киров
ского райкома партии.

Газета поднимает серьез
ную проблему проведения 
современных *npa3flH,HKOB. 
Публикуется и очередной 
выпуск рубрики «Мой 
Томск», в котором речь идет 
об aipxHTeiKType нашего го
рода, о том, что ошибки в 
застройке его могут обер
нуться через годы бедой для 
г0 |рожан.

Журналисты! рассказыва
ют своему читателю о 
праздновании 1 0 0 -летия уни
верситета, традиционно пуб
ликуют «Хронику yrOJTOB- 
ного розыска», рекламу, ин
формацию о культурной 
жизни области.

Еженедельник ждет свое
го читателя!

Редколлегия «МЛ».

ПОГОДА
Сегодня — облачно с цро- 

яснениями, временами сла
бый снег, ветер юго-эапад- 
ный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 8 — 13, в 
Томске 8 — 10 градусов мо
роза.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Понедельник, 1 9  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — Премьера ше- 
стисерийного художественного теле
фильма «Большая игра» по мотивам 
романа Ю. Семенова «Пресс-центр». 1-я 
серия. 9.45 — «Живи. Земля!». 10.45— 
Новости.

С 10.55 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожектор 

перестройки». 15.50 — Документальные 
телефильмы. 16.35 — «Вас приглашает 
Спортландия». Передача для школьни
ков. 17.35 — Концерт. 18.05 — «Нова
торы и консерваторы». 19.00 — «Счет
чик переписи населения». 19.20 — Кур
сом XIX партконференции. 19.50 

. Премьера шестисерийного художествен- 
кого телефильма «Большая игра». 1-я 
серия, 21.00 — «Время». 21.35 — «Про
жектор перестройки». 21.45 — «Однаж
ды я назвал себя поэтом...» Владимир 
Соколов. 22.50 — «Сегодня в мире». 
23.05 — Арии из опер Дж. Пуччини в 
исполнении народной артистки СССР М. Биешу.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «До
машняя академия». 8.45, 9.35 — «Окру
жающий нас мир». 2-й класс, 9.05 — 
Итальянский язык. 9.55 — «Там, за гря-

оиних гор». Документальный фильм. 
JP'Sf ~  «Страницы истории». 10.35,
11.35 — Астрономия. 10-класс. 11.05 — 
«Русская речь». 12.05 — «Города и го
ды». Кинопрограмма. 12.55 — «От Бу
га до Вислы». Художественный фильм, 
с субтитрами. 1-я и 2-я серии.

С 15.15 до 18.45 — перерыв.
ТОМСК. 18.45 — «За что?» Докумен

тальный фильм. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «Василиса». Тележурнал 
для девушек. 20.00 — Фестиваль совре
менной молодежной музыки. 20.45— 
«Спокойной ночи, малыши!»

МОСКБА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 —
Всесоюзный телевизионный конкурс 
молодых исполнителей советской эст
радной песни «Юрмала-89». Москов
ский региональный этап конкурса.
23.35 — Хоккей. Сборная Канады — 
сборная Финляндии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 17.35
— Новости. 17.45 — «Служу Советско
му Союзу!» 18.45 — «Подумаем вместе». 
Приложение к передаче «...До шестнад
цати и старше». 19.45 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.00 — Всесоюзный 
телевизионный конкурс молодых испол
нителей советской эстрадной песни 
«Ю|рмала/-89». Московский региональ
ный этап конкурса.

Вторник, 20  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «Большая иг
ра». 1-я и 2-я серии. 10.55 — Новости. 
11.05 — «Клуб путешественников».

С 12.05 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 — Докумен
тальные фильмы. 16.30 — «Здравствуй, 
музыка!». 17.20 — «Школа; время пере
мен». 17.50 — «СССР — Латинская 
Америка: пути взаимопонимания». 18,10
— Тележурнал «Агро». 18.40 — «Сегод
ня в мире». 18.55 — «Актуальный объ
ектив». Документальный фильм — «От
рицание отрицания». 19.45 — «Боль
шая игра». 2-я серия. 21.00' — «Время».
21.35 — «Прожектор перестройки».
21.45 — «Действующие лица». 22.30 — 
П. И. Чайковский. Концерт № 1 для 
фортепьяно с оркестром. 23.05 —
Мультфильм для взрослых. 23.25 — 
«Сегодня 'в мире». 23.40 — Хоккей. 
Международный турнир на приз газе
ты «Известия». Сборн 
сборная СССР.

17.20 — Программа телевидения Укра- 
« ” ской ССР. 18.05 — Минуты поэзии.1П . тт----- лл -------
не

а мире». 1У.ио — myjitoT- 
^льм ы . 19.25 — «Почта этих дней».

■‘Большая игра». 5-я серия. 
21.00 — «Время». 21.35 — «Прожектор 
перестройки» 21 45 -  «Большая игра».
6-я серия. 22.50 -  «Взглм»" '

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. ISotSiBA. 8 .00

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 
ПЕРЕДАЧ НА НЕДЕЛЮ

« in iiii i im iiiii i i im iim im iim iiiim m i
ма». 17.20 — Поет О. Воронец. 17.40 — 
«Фильм — детям». «Серьезные игры». 
(ГДР — ВНР, 1984 г.). 18.50 — «Сегод
ня в мире». 19.05 — Мультфильмы для 
взрослых. 19.25 — Выступление писа
теля Ч. Айтматова. 19.55 — «Большая 
игра». 3-я серия. 21,00 — «Время».
21.35 — «Прожектор перестройки».'
21.45 — «Победители». 23.00 — «Сегод
ня в мире». 23.15 — «Эх, гуляли каза
ки». Концерт. 23.40 — Хоккей. Сборная 
СССР — сборная ЧССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «250
часов с Ленинь1м». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — Беседы о гигиене 
и физиологии. 8-й класс. i9.05 — Немец
кий язык. 1-й год обучения. 10,05 — 
«Наука: теория, эксперимент, практи
ка». 10.35, 1 0 5  — Н. А. Некрасов. «Мо
роз, Красный Нос». 11,05 — Немецкий 
язык. 2-й год обучения. 12.05 — «По
следние дни Георга В». Художествен
ный телефильм. 13.20 — «Далекое — 
близкое». «Чтобы горн не погас». Доку
ментальный фильм. 13.45 — Новости. 
13.55 — «Встреча у высоких снегов». 
2-я серия.

С 15.05 до 19.00 — пе)эерыв.
ТОМСК. 19,00 — «День области». 

19.15 — Репортаж с XXI областной пар
тийной конференции. 20.45 — «Спо
койной ночи, малыши!»

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — Хок
кей. Сборная Швеции — сборная Фин
ляндии. 2-й и 3-й периоды. 23.05 — «Ут
ренняя 1ПочТа».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Концерт. 19.00 
«Сельский час». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — «Для всех и 
для каждого». 20.45 — «Песня-88».

Утренняя гимнастика. 8 15 — <Гю- 
(•тав Курбе» Научно - популярный
фильм. 8.35, 9.40 — Музыка. 1-й класс.
9.00 — «Ростов Великий». Научно-по
пулярный фильм, 9.10—Английский язык
1- й год обучения. 10.05—Учащимся СПТУ 
Астрономия. 10.35, 11.35 — История. 
7-й класс. 11.05 — Английский язык.
2- й год обучения. 12.05 — «Детский

1-я и 2-я серии. 14.20 — Новости. 
14.30 — «Крутизна». Художественный 
телефильм.

9о 18.05 — перерыв.
Tnuru — Новости..„ТОМСК. 18.10 — «Выть ли памятни- 

^  я г. Белом?». 18.50 — Киножурнал.
19.00 — «События недели». 19 20 — 
«Еще один акт драмы Томи». 20.15 — 
«Тепло и свет — людям». 20.45 — «Спо-

малыши!»
МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 

«прожектор перестройки». 21.45 — Му- 
зьша в эфире. 22.45 — Спидвей. Меж
дународные соревнования.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05 
Новости. 18.10 — <Вера Панова». 

Документальный фильм. 18.30 — «Клуб 
путешественников». 19.30 ~  «Лекарст- 
во для меньшого брата». Документаль* 
ный телефильм. 19.45 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.00 — Музыка в эфире.

Суббота, 2 4  декабря
ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30 

-  «120 минут». 8.30 — «Большая, иг
ра», 5-я и 6-я серии. 10.40 — «Отчего и 

странах социа
лизма». 11.40 — «Встреча с прессой». 
Состояние и перспективы атомной 
энергетики. 11.55 — «Ракурс». Итогиnii%.'au/-tnn #4-v _____________ _п — «х-акурс». итоги
первого Всесоюзного фестиваля неигро
вого кино в г. Свердловске. 13.25—«Се- 
годня в_мире». 13.45 — «Семейный эк-

2 2

Зборная Швеции —

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8,15 —. «Учи
тель». Научно - популярный фильм. 
8.35. 9.35 — География. 7-й класс. 9.05
— Французский язык. 1-й год обуче
ния. 10.05 — Учащимся СПТУ. Эстети
ческое воспитание. 10.35. 11.35 — Био
логия. 5-й класс. 10.55 — «Ступень к 
.истине». .Научно-популярный фильм. 
11.05 — Французский язык. 2-й год 
обучения. 11.55 —«Два гроша надеж
ды». Художественный фильм. (Италия). 
13.30 — Новости. 13.40 — «Встреча у 
высоких снегов». Трехсерийный худо
жественный телефильм. 1-я серия — 
«Начало пути».

С 14.55 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — Играет заслуженная 

артистка Литовской ССР, лауреат -Все
союзного и Международного конкурсов 
Муза Рубацките (фортепьяно). 19.00
— «День облвсти». 19.15 — «Мы назва
ли его Стрежевой».

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. Ц0.15 — «Прошу слова». У 
мае в студии директор Томской каран
дашной фабрики А. Е. Сухарев. 20.45
— Доку.ментальный фильм. «Пришелец». 

Мо с к в а . 21.00 — «время». 21.35 —
‘ Прожектор перестройки». 21.45 —Хок
кей. Международный турнир. Сборная 
ЧССР — сборная Канады. 2-й и 3-й пе
риоды. 23.05 — Премьера художествен
ного телефильма «Последние дни Геор
га В». (ГДР;-Куба. 1986 г.).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — «Музыкальный ки
оск». 18.45 — «Экология Крыма». 19.20
— «Песня-88». 19.30 — Ритмическая
гимнастика. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — «...До шестнадцати
и старше».

Среда, 21
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30 

— «120 минут». 8.35 — «Большая иг
ра». 2-я и 3-я серии. 10.50 — Новости. 
11.00 — «Вас приглашает Спортлан
дия».

С 12.00 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 — Программа 
Св(зрдлов(ской стядии Телевидения. 
16.35 «Прогресс. Информация. Рекла-

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30
— <120 минут». 8.35 — «Большая игра».
3- я и 4-я серии. 10.45 — Новости. 10.55
— «Здравствуй, музыка!».

С 11.45 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 —«Шахтерские 
горизонты!»:. Документальный фильм. 
16.50 — «...До шестнадцати и старше». 
17.35 — «Народные мелодии». 17.50 — 
Короткометражные художественные те
лефильмы для детей по рассказам 
В. Драгунского. 18.50 — «Сегодня в
мире». 19.10 — Курсом XIX партконфе
ренции. «Отчеты и выборы». 19.55 — 
«Большая игра». 4-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Прожектор пере
стройки». 21.45 — Фестиваль творче
ской молодежи социалистических стран.
23.15 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Об
раз молодого человека в советском изо
бразительном искусстве. 8.45, 9,35 —
Природоведение. 2-й класс. 9.05 — Ис
панский язык. 1-й год обучения. 9.55— 
Семенов - Тян-Шанский». Научно-по
пулярный фильм. 10.05 — Учащимся 
СПТУ. Общая биология. 10.35, 11,35 —- 
М. Е. Салтыков-Щедрин. Сказки. 11.05
— Испанский язык. 2-й год обучения. 
12.05 — В. Панова. «Свадьба как свадь
ба». Телеспектакль. 13.40 — «Профес
сия — оператор». Документальный 
фильм. 14.10 — Новости. 14.20 — 
«Встреча у высоких снегов». 3-я серия.

С 15.35 до 19.00 — перерыв.
ТОМСК. 19.00 — «День области».

19.15 — «Тепло нарымской земли».
20.15 — «С мечтою о небе». 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!»

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45—«Дет
ский сад». Художественный фильм. 1-я 
и 2-я берии. («Мосфильм», 1983 г.). 00.00
— Фильмы—призеры фестиваля не
игрового кино в г. Свердловске. «Тот, 
кто с песней...».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.10 — Ритмическая гим
настика. 18.40 — Мультфильм. 19.00 — 
Баскетбол. Кубок европейских чемпио
нов. Мужчины. ЦСКА — «Барселона» 
(Испания). В перерыве (19.40) — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.40 — Кон
церты фестиваля «Братиславские му
зыкальные Торжества».

Пятница, 22  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «Большая игра».
4- я. 5-я и 6-я серии. В перерыве (1(5.45)
— Новости. 11.55 — «Действующие ли
ца».

С 12.40 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 — Концерт. 
16.20 — «Наука: теория, эксперимент,
практика». 16,50 — «Отчего и почему?».

--„V, -  ■— «^..емеиныи эк-Рвн». «Признать виновным». Художест
венный ф,,льм. 15,15 — «Родительский 
день суббота». 16.30 — «Очевидное 

невероятное», 17.25 — «Для всех и 
~  «Хороводы «Бе- 

’̂ ®®ДУиародная про- грамма. 19.30 — Встреча участников 
Всесоюзного телевизионного конкурса 
«Когда поют солдаты» с воинами брат
ских армий ГДР. ЧССР, ВНР, ПНР. 21.00
— «Время». 21.35 — «Прожектор пёре- 
стройки». 21.45 — Продолжение кон
церта «Солдатская песня». 23 15 — «До 
и после полуночи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Сту
дия представляет... Встречи с К. Мюл
лером. Встреча 3-я. 8.50 — «Здоровье». 
По следам наших выступлений 9.35 — 
Журнал «Телёэко». 10.10 — «Диалог с

•'Компьютером». 10.55 — «В мире живот
ных». 11.55 — «Педагогика для всех». 
Курс 2-й. Передача 13-я. 12.10 — «Че
ловек. Земля. Вселенная». 13.10 — Кон
церт БСО Гостелерадио СССР. 15.10 
“  «Идеальный муж». Художественный 
фильм с субтитрами. 16.40 — «Нему
зыкальная история». Из цикла «Дейст
вующие лица». 17:25 — «Обыкновен
ная Арктика». Художественный теле- 
ожльм, 1-я и 2-я серии. («Ленфильм», 
1976 г.). 19.5«*5 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.10 — Хоккей с мячом. Чем- 
пионат СССР. «Динамо» (Москва) — 
СКА (Свердловск). 2-й тайм, 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Прожектор пере
стройки». 21.45 — Премьера худойсест- 
венного телефильма «В защите не нуж- 
,паюсь». 1-я и 2-я серии. («Укртеле- 
фильм», 1987 г.)..

Воскресенье, 25  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— Новости. 8.15 — Ритмическая гимна
стика. 9.00 — Киножурнал «Дальний 
Восток». 9.20 — Тираж «Спортлото».
9.30 — «Будильник». 10.00 — «Служу 
Советскому Союзу!» 11.00 — «Утренняя 
почта». 11.30 — «Взгляд». Воскресный 
выпуск. 12.30 — «Музыкальный киоск».
13.00 — «Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — «Это вы можете», 15.30
— «Жил человек...». О жизни и творче
стве В. М. Шукшина. 16.55 — «И в шутг 
ку, и всерьез». 17.30 — «Крупнейший 
музей мира». Лувр. 9-я серия. 18.00 — 
«Международная панорама»,

в о с к р е с н ы й  к и н о з а л
18.45 — «Миссис Уксус и мистер Ук

сус». Мультфильм. 19.00 — «Как
украсть миллион». Художественный 
фильм. 1-я и 2-я серии. (США, 1966 г.).
21.00 — «Время». 21.35 — «Телевизи
онное знакомство». Композитор Аль
фред Шнитке. 22.55 — «Футбольное 
обозрение». 23.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «На зарядку становись!». 8.15 — 
«Наш сад». 8.50 — Киноальманах «Го
ризонт». 9.30 — «Жизнь замечатель- 
йь1х людей». Академик А. В. Палладии. 
10.05 — Тележчрнал «Агро». 10.35 — 
Киноальманах «Вокруг света», 11.35 — 
«Педагогика для всех». Курс 2-й. Пере
дачи 14-я и 15-я. 12.05 — Мультфильмы.
12.30 — «Народ вернет мне честное 
имя...». Премьера документального те
лефильма. 13.15 — Лопе де Вега. «Учи
тель танцев». Фильм-спектакль Цент
рального Академического театра Совет
ской Армии. 15.30 — Всесоюзный тур
нир по акробатическому рок-н-ролу. 
16.15 — Мультфильм. 16.25 — «Свадьба 
Кречинского». Художественный теле
фильм. 1-я и 2-я серии. 18.30 — «Спорт 
и личность». «Кармен и ковбой». В го
стях у Н. Бестемьяновой и И. Бобрина.
19.00 — Концерт из произведений 
К, Дебюсси. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — Лыжный спорт. Все
союзные соревнования «Красногорская 
лыжня». 10 км. Мужчины. 21.00—«Вре
мя». 21.35 — «Покровские ворота». Ху
дожественный телефильм. 1-я Я 2-я се
рии, («Мосфильм», 1981 г.).

Т  е а т р
ДРАМЫ

16 декабря. «Самоубийца»

17 декабря. «Миссис Пайпер 
ведет следствие» —  19.

ЮНОГО .ЗРИТЕЛЯ
17 декабря. «Сыщин, или 

Никто» — 11. 14.
КУКЛЫ и  АКТЕРА

16 декабря. «Сказ о Мальчи- 
ше-Кибальчише» —  11.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
17 декабря. «Пона безумст

вует мечта» —  9-10, 10-40,
12-20, 14, 16, 18-20, 20, 21-35. 
Политический клуб «Мир се
годня» —  8.

18 декабря. «Пона безумст
вует мечта» —  9. 12-20, 14,
16, 18-20, 20, 21-35. «Морозно»
— 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
17. 18 декабря. «Дорогое

удовольствие» — 8-40, 10-20,
12. 13-40, 15-20, 17. 18-40,20-20, 
22. «Наблюдатель» —  9 Ю-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Объявлен врагом наро
д а »— 1Г-20, 18-30. «...Н другие»
— 15. 16-10.

«ОКТЯБРЬ»
17, 18 декабря. «Меня зовут 

Арлекино» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 16. 18-30, 21. «Меня 
зовут Арлекино» (две серии)
— 12, 14-30, 17, 19-30, 22.
Мультсборник — 10-50.

«ПИОНЕР»
17, 18 декабря. Мультсбор-

ник «Обезьянки и грабители»

—  9, 10-40. «Человек-амфибия»
—  12-20, 14-20, 16-20. 17-го
—  «Кинг Конг жив» (две се
рии) —  18-20, 20-40; 18-го —
«Кинг Конг жив» (две серии)
—  18-20, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
17, 18 декабря. «Как отец и 

сын» —  9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-40. «Вы чье, 
старичье?» —  9, 11, 15, 17, 19,
21. «Снежная королева» —  
13.

«СИБИРЯК»
17, 18 декабря. «Ералаш» —  

9-20. «Кинг Конг» (две серии)
—  11, 13-30. «Ассоциация зло
умышленников» —  16, 18, 20.
2 2 .

ДБОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
16 декабря. Мультсборник 

«Боцман и попугай» —  ц ,  15. 
«Последняя ночь»— 17, ю, 21.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135)

17, 18 декабря. «Старик Хот- 
табыч» —  10-20. «Работа над 
ошибками» —  14, 18. «Утрен
нее шоссе» —  12, 16, 20.

' 17 декабря с 8  час. 30
мин. до 14 часов областная 
клиническая больница про
водит «день открытых две
рей». Высококвалифициро
ванные специалисты смогут 
ответить на интересующие 
вас вопросы, оказать кон
сультативную помощь.

Наш адрес; г. Томск, 
ул. И. Черных, 96. Проезд 
автобусом № 1 0 .

ДОРОГИЕ РЕБЯТА И 
УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИ
ЩИ ВЗРОСЛЫЕ!

Управление парков куль
туры и отдыха приглашает 
вас в горсад провести сво
бодное вре.мя по программе 
«Отдыхаем всей се.мьей».

С 17 декабря каждые суб
боту и воскресенье к вашим 
■услугам; аттракционы «Ка
тание на конных экипажах» 
■и «Верховая езда», «Юн
га», «Солныш'ко», «Иллю
зион», «Веселый поезд» и 
др., видеокафе «Томичка», 
павильон «Игровые автома
ты», игры, конкурсы, лоте
рея.

Начало — в 1 2  часов.
Аттракционы ' работают 

■при температуре не ниже 
■20 градусов.

На основании приказа Ми
нистерства промстроймате- 
риалов РСФСР от 29 нояб
ря 1988 года № 497 Аси- 
вовский к^пичный завод 
п/о «Томскстройматерналы» 
ликвидирован.

На базе его созданы ко
оперативы «Малютка» и 
«Пламя».

На период строительства 
томского цеха «ВТОР- 
ЦВЕТ1№ТА» требуется на 
работу старший инженер-ку
ратор, оклад — 180 рублей.

Справки по тел. 7-34-65, 
2-64-26.

К СВЕДЕНИЮ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ
ТИИ!

ПРЕДПРИЯ-

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации клиник ТМИ, кол
лектив аптеки извещают о 
смерти старейшего работ
ника клиник ТМИ, участ
ника Великой Отечествен
ной войны

ОНОПРИЕНКО 
Василия Михайловича 

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким.

Вынос тела — 16 декаб
ря, в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. Усова, 52. 
кв. 16).

Отдел пропаганды —
1 06-31, 1-48-85 
Отдел промышленности —
1-46-68, 1-27-68
Отдел нефтегеологии и строи
тельства —  1-36-44 
Агропромышленный отдел —  1
1-43-75, 1-44-60, 1-48-48 Отд«
Отдел на^ки и учебных •‘ •в-

Отдел информации и 
нультуры —  1-45-81, 1-43-32 
Отдел советского строитель- 
стаа и быта —  1-36-58, 1-26-80

заведений 
1-33-58, 1-26-80

Отдел писем 
1-Я-65, 1-08-60, 1-38-87 
О'г^еЛбФотоиллюстраций —
Собственный корреспондент в 
Колпашеае —  36-55

Собственный корреспондент 
Стрежевом —  3-23-31 
Общественная приемная —  
1-36-66
Отдел объявлений —
1-06-62
Бухгалтер по гонорару —  
1-42-38
Касса -  1-47-91 
Областная журналистская 
организация —  1-28-90

Типография издательства «Красное знамя»
634050, г. Томск, ГСП, пр. •рунзв, 103/1
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Производственное объеди
нение «Томскводоканал» 
РЕАЛИЗУЕТ по безналично, 
му расчету железобетонные 
трубы следующих диамет
ров; 800 мм, 1 0 0 0  мм, 
1 2 0 0  мм.

За справками обращаться 
по телефонам 1-15-31. 
1-08-57, 1-15-46.

Томский областной совет 
по туризму н экскурсиям, 
областная федерация само
деятельного туризма ПРО
ВОДЯТ в актовом зале го
родского Дворца лионеров и 
школьников (ул. Вершинина, 
17) 17 Декабря в 18 часов 
Областной итоговый вечер 
самодеятельных туристов.

Приглашаем туристов 
Томска.
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